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Forum de Bonne Volonté Mondiale 2016 
 

Responsabilité Ethique et  Objectifs de Développement Durable 

 
Samedi 29 octobre 2016 

Maison de la Paix, Genève – auditorium A2 - 10:00-12:00 & 13:30-16 :00 
Chemin Eugène-Rigot 2, 12012 Genève 

 
Un après-midi de réflexions et de discussions sur le thème des 
responsabilités éthiques auxquelles non seulement les Nations Unies, mais 
aussi les ONG, la société civile ainsi que l'humanité elle-même sont 
confrontées lorsqu'ils tentent de mettre en œuvre l'agenda 2030 : 
les Objectifs de Développement Durable.  
 

 

 

 

 

 

 

Programme 
 

10:00  Accueil et Introduction 
   Mantra : « Le Nouveau Groupe des Serviteurs du Monde »  
10:05  Comment enseigner l'intuition à l'intellect : défi actuel pour les enseignants du futur  

                                             Aïsha Guennoun – Lucis Trust, Bonne Volonté Mondiale – Genève 

10:30 Education de l’âme pour un changement social 
Dr. Nina Meyerhof & Domen Kocevar – Children of the Earth, États-Unis 

10:55  Visualisation 
11:00 Intuition, communication et éducation pour un nouveau paradigme sociétal 

   François Schmitt – Organisation Mondiale des Associations pour l'Education Prénatale 

11:20 Comment promouvoir l’Humanité Une 
   Domen Kocevar – Bibliothèque Théosophique de Alma M. Karlin, Slovénie 

11:45 Discussion plénière 
12:00 Fin de la matinée - REPAS 
13:30  Accueil et Introduction de l’après-midi 
   Mantra : « Affirmation de l’amour » 
13:35 Art et éducation – de l’Intellect à l’Intuition 

   Philippe Robert – Lucis Trust, Bonne Volonté Mondiale – Genève 
13:55 Introduction Travail de groupe – Jeux de BVM : Évoquer l’âme des nations 
14:05 Travail de groupe – Jeux de bonne volonté mondiale : Évoquer l’âme des nations 
15:40 Méditation de Groupe 
16:00 Fin de la journée 

Entrée libre 

Cet événement est entièrement financé grâce à des donations et vos contributions 
sont chaleureusement acceptées. 

 
 

Pour de plus amples informations, adressez-vous à la : 

BONNE VOLONTE MONDIALE, 40, rue du Stand, C.P. 5323 - CH-1211 Genève 11 -  Suisse 
Tél : + 41 (0)22 734 12 52 – Fax : + 41 (0)22 740 09 11 - www.lucistrust.org - geneva@lucistrust.org  

http://www.lucistrust.org/
mailto:geneva@lucistrust.org
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Méditation de Groupe : Bonne Volonté Mondiale 
 
 

EN PRETANT MAIN FORTE AU GROUPE DES SERVITEURS DU MONDE. 
 
 

I. FUSION DE GROUPE : 
 

Je suis un avec mes frères de groupe et tout ce que j’ai leur appartient. 
Puisse l’amour qui est dans mon âme se déverser sur eux. 

Puisse la force qui est en moi les élever et les aider. 
Puissent les pensées créées par mon âme les atteindre et les encourager. 

 
 

II. ALIGNEMENT : 
 
Nous étendons, mentalement, une ligne d’énergie de lumière vers la Hiérarchie, le centre du cœur 
planétaire ; puis, vers le Christ, le « cœur d’amour » au sein de la Hiérarchie ;  puis, vers Shamballa, où 
la « Volonté de Dieu est connue » le centre planétaire de la tête. 
 
 

III. INTERMEDE SUPERIEUR :  
 
Nous maintenons quelques instants le mental concentré sur le rôle planétaire du Groupe des 
Serviteurs du Monde, médiateur entre la Hiérarchie et l’humanité, répondant à l’impression spirituelle 
et méditant le Plan de Lumière et d’Amour pour l’amener à l’existence. 
 
 

IV. MEDITATION: Méditons sur la pensée semence:  
 

Le déployement de l’intuition ammène une reconnaissance mondiale du Plan Divin. 
Toute vie et toutes formes seront alors vues dans leurs perspectives véritables 

et la synthèse du monde s’en trouvera réalisée 
 
 

V. PRECIPITATION :  
 

Visualisez la précipitation de la volonté-de-bien, amour essentiel, du centre où la volonté de Dieu est 

connue, à travers la Hiérarchie spirituelle et le Christ, le groupe des serviteurs du monde, toutes les 

personnes de bonne volonté partout dans le monde, et finalement par le cœur et le mental de toute la famille 

humaine.  

 

 
VI. INTERMEDE INFERIEUR :  

 
Que la puissance de la Vie Une afflue par le groupe de tous les vrais serviteurs du monde. 

Que l’amour de l’Âme unique caractérise la vie de tous ceux qui cherchent à aider les Grands Êtres. 
Puissé-je remplir mon rôle dans l’œuvre unique, par l’oubli de moi, l’innocuité et la parole juste. 

 
Réfléchissons au thème du forum, qui se développe par la bonne volonté en action, dans tous les 
départements de la vie et toutes les personnes, en tous lieux.  
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VII. DISTRIBUTION 

 
Alors que nous prononçons la Grande Invocation, visualisons l’irradiation de la conscience humaine 
avec Lumière Amour et Pouvoir. 
 

Du point de Lumière dans la pensée de Dieu 
Que la Lumière afflue dans la pensée des hommes 

Que la Lumière descende sur la Terre, 
 

Du point d'Amour dans le cœur de Dieu 
Que l'Amour afflue dans le cœur des hommes 

Puisse le Christ revenir sur Terre, 
 

Du centre où la Volonté de Dieu est connue 
Que le dessein guide le faible vouloir des hommes 
Le dessein que les Maîtres connaissent et servent, 

 
Du centre que nous appelons la race des hommes 
Que le Plan d'Amour et de Lumière s'épanouisse 

Et puisse-t-il sceller la porte de la demeure du mal, 
 

Que Lumière, Amour et Puissance 
restaurent le Plan sur la Terre. 

 
OM  OM  OM 

 
 

 

Mantra du groupe des Serviteurs du Monde 
 

Que la puissance de la Vie Une afflue par le groupe 
de tous les vrais serviteurs du monde. 

 
Que l’amour de l’Âme unique caractérise la vie de tous ceux qui 

cherchent à aider les Grands Êtres. 
 

Puissé-je remplir mon rôle dans l’œuvre unique, 
par l’oubli de moi, l’innocuité et la parole juste. 

 

 

 

Affirmation de l’Amour 
 

Au centre de tout amour, je demeure. 
Depuis ce centre, moi, l’âme, 
je me tourne vers l’extérieur. 

Depuis ce centre, moi, celui qui sert, 
je travaille. 

Puisse l’Amour du soi divin se répandre en mon cœur, 
à travers mon groupe, 

et dans le monde entier. 
 

*     *     * 
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COMMENT ENSEIGNER L’INTUITION A L’INTELLECT : 

DEFI ACTUEL POUR LES ENSEIGNANTS DU FUTUR 

Aïsha Guennoun 

 

Comme indiqué dans la présentation du programme de ce jour, dans De l'intellect à l'intuition1 : « la 
nature et la vraie signification de la méditation et l'extension de son emploi en Occident … pourra, 
avec le temps, supplanter les méthodes actuelles de développement de la mémoire et se révéler un 
facteur puissant de l'éducation moderne ». Ce qui amène la question suivante, que je rappelle 
également, « Le développement de l'intuition peut-il trouver sa place dans l'éducation ? ».  

Rabelais, écrivain français du 16ème siècle écrivait « l’enfant est un feu à allumer et non un vase à 
remplir ». L’éducation traditionnelle nourrit l’intellect. En observant le terrain actuel de 
l’enseignement, nous observons en Europe que les écoles dites « alternatives » prennent leur essor. 
En France, il existe même des écoles sous contrat de l’Éducation Nationale qui exploitent des 
pédagogies dites « alternatives » pour mettre en œuvre leur programme.2  

Comment l’intuition peut-elle constituer un outil d’enseignement dans les écoles d’aujourd’hui pour 
tendre vers un enseignement plus axé sur son développement dans les écoles de demain ? L’idée est 
d’éduquer l’intellect afin que celui-ci soit plus réceptif à l’intuition. 

 

Les termes de notre sujet :  

Entendons-nous sur les termes du titre de cette allocution. L’adverbe «Comment » n’indique pas une 
méthode spirituelle. Il évoque certaines pistes pour attiser la créativité de tout auditeur de ce 
discours. Lorsque nous parlons d’«enseignement», nous pensons à l’intellect visant à éveiller l’esprit 
critique. Pour les enseignants, « enseigner » revient souvent à transmettre des connaissances afin 
d’acquérir un esprit d’analyse. Dans les écoles « libres », éduquer vise à cultiver l’autonomie chez les 
jeunes.  

L’intellect est le mental concret qui recueille, collecte puis analyse les connaissances afin de les mettre 
en application dans un domaine donné : apprendre à compter ou le calcul mental pour faire des 
achats, afin de respecter son budget.  Puis, plus on avance dans les études, plus on affine l’utilisation 
de l’intellect pour des sujets de réflexion donnés. On touche la frontière du mental abstrait, domaines 
des idées universelles, lorsqu’on utilise cet intellect pour des réflexions sur des aspects globaux ou des 
notions abstraites3. Cependant, l’intellect fortement cultivé dans nos sociétés sclérose l’intuition en 
action. 

Dans La philosophie de A à Z, il est indiqué que « Toute intuition a un caractère de découverte (…) d’un 
objet du monde, d’une nouvelle idée ». On évoque « la nature « divinatrice » de l’intuition. »4 . Elle se 
rapproche de l’écoute du cœur. Comme le fait de valider une « vérité » qui résonne et s’harmonise 
avec notre être intérieur afin de la vivre pleinement. Elle fait le lien entre notre monde « réel » 
intérieur et le monde terrestre, notre environnement quotidien, permettant le passage du monde 
invisible au monde visible.  

 

Pourquoi « éduquer à l’intuition » ?  

                                                 
1
 D’Alice A. Bailey  

2
 - une école maternelle et primaire Montessori référencée sur le site de l’Education nationale en France 

http://www.education.gouv.fr/annuaire/02-aisne/saint-quentin/etab/ecole-primaire-publique-m.-montessori-georges-bachy.html 

- un forum sur la méthode Montessori sur le site gouvernemental français http://www.education.gouv.fr/archives/2010/rythmes-

scolaires/www.rythmes-scolaires.fr/conference/vive-l-innovation-100103.html  
3
  comme en philosophie.  

4
 La philosophie de A à Z, éd. Hatier, voir l’entrée « intuition ». 

http://www.education.gouv.fr/annuaire/02-aisne/saint-quentin/etab/ecole-primaire-publique-m.-montessori-georges-bachy.html
http://www.education.gouv.fr/archives/2010/rythmes-scolaires/www.rythmes-scolaires.fr/conference/vive-l-innovation-100103.html
http://www.education.gouv.fr/archives/2010/rythmes-scolaires/www.rythmes-scolaires.fr/conference/vive-l-innovation-100103.html
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L’apprenant est plus responsif au monde du savoir quand il apprend avec son cœur ou par (le) cœur. 
Pour sensibiliser et éveiller l'intuition chez les jeunes et adultes, la visualisation créatrice en groupe 
est un outil pédagogique qui peut favoriser l’éveil de l’intuition. L’enseignant n’est plus seulement 
celui qui enseigne un savoir à ses élèves, mais il mène aussi à bien un projet pédagogique en 
collaboration avec ses élèves. Ceux-ci se responsabilisent alors au sein d’un groupe-classe. Visualiser, 
imaginer de façon créatrice, c’est, pour des élèves, créer de la substance mentale nouvelle dans le 
monde d'aujourd'hui pour construire ensemble le monde de demain, à la condition de donner un 
support de réflexion au groupe d’apprenants.  

Éduquer au « moi = Nous » contribue à créer une ambiance de créativité du groupe-classe : les 
apprenants se sentent syntonisés lors des séances de cours, comme sur une même longueur d’ondes5. 
Les différences ne doivent plus être considérées comme des divergences, mais comme un 
enrichissement du groupe-classe. Dans une activité de groupe par trois ou quatre enfants, une 
répartition des tâches peut être décidée librement par les élèves, par exemple, pour inventer un 
dialogue sur un thème choisi, l’un/e cherche les mots dans un dictionnaire, l’autre décide d’écrire, 
le/la troisième se charge de rapporter le résultat de l’activité à la classe, etc. L’enseignant n’est là que 
pour guider, encadrer ou réajuster l’activité de tel ou tel groupe ou répondre à des sollicitations. 

Dans des travaux créatifs ou de réflexion en groupe-classe, en quoi l’enseignement qui éveille 
l’intuition constitue-t-il un « défi » pour les enseignants de demain ? Il s’agit pour les « enseignants du 
futur » de transmettre un savoir pour rendre les élèves responsables et autonomes dans un esprit de 
solidarité : en éradiquant la compétitivité, l’évaluation séparatiste dans laquelle l’élève se sent isolé 
des autres car il est étiqueté comme mauvais ou très bon par rapport à un ensemble d’élèves d’un 
groupe-classe. 

Dans les écoles nouvelles d’aujourd’hui, on enseigne le travail, la coopération, la collaboration de 
groupe. Plusieurs courants de pédagogie alternative6 établissent ce mode d’apprendre ensemble et de 
façon créatrice. La pédagogie Steiner favorise et met en place le jeu créatif : comme des jeux avec « des 
matériaux peu structurés afin de développer l’imagination »7. La pédagogie Montessori utilise pour les 
enfants un matériel plus sophistiqué afin de respecter le rythme d’éveil et d’apprentissage de chacun. 
Pour les collèges et lycées alternatifs, des « écoles adaptées » visent l’épanouissement de l’enfant tout 
en respectant les programmes menant aux examens nationaux. Elles proposent des ateliers pour 
rythmer le temps scolaire afin de maintenir éveillé le désir d’apprendre des jeunes. Elles sont 
« adaptées » aux exigences  « induites par le système scolaire français mais aussi adaptées aux besoins 
des élèves, à leurs particularités et leurs rythmes »8. Quant à la pédagogie Freinet, elle encourage le 
travail de groupe  de la réalisation de projets pour apprendre à partir de situations « vraies »9. 

 

EXERCICE D’APPLICATION PEDAGOGIQUE DE L’INTUITION 

 

Éducation à l’intuition, au présent  

Comment développer les pédagogies existantes faisant appel ou éveillant l’intuition pour les rendre 
davantage spirituelles dans le quotidien ? Le terme spirituel dans le monde de l’enseignement aux 
jeunes, n’implique pas une éducation mystique, mais cette éducation à la non séparativité (d’où les 
travaux de groupe), les valeurs universelles que l’on retrouve en éducation civique ou à la citoyenneté 
dans le programme de l’Éducation nationale en France, par exemple, ainsi que l’éveil de la créativité 

                                                 
5
 Selon le dictionnaire Le Grand Robert, la syntonie est un processus physique : « Égalité de fréquence des oscillations libres (de 

deux ou plusieurs circuits); état de systèmes susceptibles d'émettre et de recevoir des ondes radioélectriques de même fréquence. 

Circuits en syntonie, accordés sur la même longueur d'ondes. ». Ce qui se produire d’un point de vue éthérique dans un groupe-

classe travaillant en syntonie sur un même sujet. 
6
 Montessori, Freinet, Steiner, une école différente pour mon enfant ? de Maire-Laure Viaud, ed. Nathan, Paris 2008, p. 9. 

7
 ibid. 

8
 ibid. p. 136 

9
 Par exemple, « L’apprentissage de l’écriture et des mathématiques se développe dans des situations de communication réelle : 

journal, correspondance… » (ibid.) 
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essentielle (l’intérieur s’exprime vers l’extérieur) sans imposer des cadres rigides d’expression 
artistique, mais une liberté de création via une technique artistique renouvelée et répétée afin que les 
apprenants puissent parfaire leur expression individuelle10.  

 

L’exemple finlandais 

Mais l'intuition, c'est aussi l'art de construire des ponts entre présent et avenir. Le film Demain de 
Mélanie Laurent 11 reprend des solutions existantes et vivantes en action dans le monde. L'école des 6 
à 16 ans, en Finlande, est l'exemple d'une synthèse de la pédagogie traditionnelle, celle de Steiner, de 
Montessori et d’une adaptation aux besoins de jeunes, afin de répondre aux besoins du monde 
d'aujourd'hui et construire un meilleur monde pour demain. On enseigne le manuel, l'intellectuel et 
les enfants suivent leur voie de prédilection.  

Dans l'Education dans le nouvel âge12, nous voyons que les enfants selon leur âge sont polarisés sur tel 
ou tel corps : Lors des « dix premières années », on enseigne aux enfants « comment utiliser 
intelligemment l'information que leur] cerveau reçoit par les cinq sens. » Il s’agit d’apprendre a  l'enfant 
(…) « a  re pondre aux impulsions cre atrices, tendant a  produire ce qu'il voit et entend. » Ainsi, il se 
sensibilise aux arts et métiers « du dessin et de la musique. » Puis, après onze ans, le mental devient 
dominant chez l’enfant. Ensuite, l’adolescent apprend a  « raisonner ses impulsions e motionnelles, et 
ses de sirs impulsifs, a  discerner entre le bien et le mal » en histoire et en éducation citoyenne, par 
exemple. Il aiguise ainsi son sens des valeurs. Alice Bailey suggère d’ajouter au programme, vers « dix-
sept ans (…) l'étude de la psychologie » et de « la nature de l'âme ». La méditation - « par la méthode de la 
pensée profonde sur n'importe quel sujet, les mathématiques », les sciences et vie de la terre, etc. - 
pourrait alors être enseignées, à partir de dix-huit ans, car elle permet de « se centrer et percevoir 
l'intuition »13. 
 

Art et intuition 

Selon Steiner, le rythme scolaire est un enjeu de l’éducation pour l’épanouissement des jeunes 
apprenants. Il faut éviter la fatigue en donnant une forme artistique à l'enseignement. Il s’agit du sens 
artistique où « Entre le Je et le corps physique se trouvent le corps astral et le corps éthérique. » On le 
développe chez l’enfant en donnant à celui-ci le sens du beau pour qu’il puisse « ressentir, vivre la 
beauté. ». Car « c’est à l’âge scolaire, qu’en ce domaine, il est le plus réceptif. »14  

 D’après Marie-Laure Viaud, dans le domaine de la création artistique, l’homme apprend à donner à la 
matière une forme telle qu’une réalité spirituelle puisse s’y révéler. Le jeune apprenant doit d’abord 
être capable de vivre cette réalité intérieurement, afin de pouvoir l’exprimer artistiquement. La 
création artistique ne peut se faire sans un « approfondissement de la vie intérieure »15. D’ailleurs, 
selon Paul Klee, l’art rend visible l’invisible16. 

L’éducation à l’intuition constitue aussi un art, en soi. Dans le domaine de l’intuition, l’élève doit être 
amené à utiliser son imagination créatrice : « la source de l’art est l’imagination créatrice qui saisit le 
spirituel et l’amène du monde visible au monde invisible17 ». Dans les écoles, on développe 
l’apprentissage des savoirs, mais on laisse trop souvent de côté l’art ou l’imagination créatrice. Or, cela 
peut ralentir, voire scléroser le développement et l’expression, pourtant innée, de l’intuition.  

 

 

                                                 
10

 Ce que cherche à exprimer l’enfant est plus important qu’une reproduction technique parfaite 
11

 https://www.demain-lefilm.com/le-film  
12

 Education dans le nouvel âge, Alice A. Bailey, p. 9 
13

 ibid. 
14

 In Bases de la pédagogie, éd. Anthroposophiques Romandes, 1988 ; (p.351) 

15
 ibid.  

16
 Montessori, Freinet, Steiner, une école différente pour mon enfant ? de Marie-Laure Viaud, éd. Nathan, Paris, 2008. p. 252 

17
 ibid. p. 30 

https://www.demain-lefilm.com/le-film
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Âme et intuition 

 

« Éduquer » vient du latin educere qui signifie « conduire hors de ». « L’éducation tire en avant la 
lumière de l’intellect de l’enfant »18.  Cette lumière est reliée à l’âme qui est en lien avec l’intuition. 
« Une première force fondamentale de l’âme se manifeste dans le domaine des représentations, c’est-
à-dire là où l’âme, au moyen des sens, entre en relation avec le monde extérieur. Grace aux 
représentations, l’homme se fait des images du monde extérieur. »19 La Gestalt psychology de Khöler 
en 1929, « psychologie de la forme » considère les représentations comme le produit d’une activité de 
l’âme : « Une représentation est toujours le résultat d’une activité de l’âme en réponse aux 
stimulations sensorielles »20. La substance mentale est impulsée par une intention créatrice de 
l’enfant répondant aux stimuli de la demande extérieure du professeur. Même si une directive 
pédagogique de créer est donnée, l’enfant laisse libre cours à son imagination. Dans le « dessin de 
l’enfant » (ci-dessous), l’enfant représente ce qu’il a perçu, en le matérialisant sur un papier grâce à 
son imagination qui relie son monde invisible et intérieur au monde visible et extérieur. 

 

 

 

 

 

« Un garçon de 3 ans s’est 
représenté en train de dormir 
dans son lit. Des courants 
émanent de lui et vont s’unir à 
une sorte de formation florale 
de 12 pétales »21 

 

 

Au 21ème siècle, éveillés à la « virtualisation » de l’image, les jeunes sont plus en synchronie22 avec la 
capacité à visualiser. Ce sont des générations qui grandissent, généralement, devant des écrans de 
télévision ou d’ordinateur, notamment en Occident. À l’adolescence, le jeune fonctionne avec ce 
modèle de représentation mentale et virtuelle du monde. L’enseignant ou éducateur, doit éveiller 
l’intuition en reconnectant l’enfant à ses images intérieures plus qu’aux images extérieurs issues des 
écrans.  

 

EDUCATION A L'INTUITION, AU FUTUR  

 

Volonté créatrice et Intuition : un effort de Bonne Volonté 

Nous abordons un problème d’ordre pédagogique où l’intuition implique un effort de (bonne) volonté 
que nous pourrions nommer « la volonté d’intuition » ou « l’intuition volontaire ». Nous parlions de 
laisser libre cours à l’imagination de l’enfant. Pour l’adolescent bercé, voire nourri d’images 

                                                 
18

 L’Enfant, Eveils de la conscience de l’âme, Bulletin n°28 de la Bonne Volonté Mondiale. 
19

 ibid. 
20

 ibid. 
21

 Tiré de C. v. Heydebrand, Rêves d’enfants. In : Erziehungskunst, Stuttgart, 1934. 
22

 « En résumé, si l'on parle de loi en synchronie c'est dans le sens d'arrangement, de principe de régularité 

(Sauss.1916, p. 131) » http://www.cnrtl.fr/lexicographie/synchronie  

http://www.cnrtl.fr/lexicographie/synchronie
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télévisuelles et numériques, imaginer « de ses propres ailes » peut constituer un effort de volonté. De 
plus, un « enseignement qui vise essentiellement à délivrer des connaissances étouffe, du fait du 
caractère impersonnel des représentations qu’il véhicule, les autres domaines de la vie de l’âme. Par la 
volonté, l’âme est active à partir d’elle-même.»23.  

Welleck définit ce phénomène de  volonté par « l’intention »24, ou direction de la pensée. C’est 
pourquoi la volonté ne procède pas de son rapport au monde. Elle est créatrice dans le sens où « elle 
produit constamment elle-même son action ». Lorsque l’on réalise un acte volontaire de 
représentation, nous faisons un effort d’attention pour imaginer des formes de substance mentale 
avec autant de précision que possible, pour les stabiliser afin qu’elles ne deviennent pas fugitives : 
« les images mentales au lieu de s’associer de façon incontrôlées, peuvent être conduites et dirigées 
volontairement »25.  

 

Politique d’éducation et intuition  

 

Dans la continuité de la journée de la Bonne Volonté Mondiale, hier, aux Palais des Nations Unies, 
nous pouvons évoquer le 4ème ODD intitulé « Accès à une éducation de qualité ».26 

Une éducation de qualité matérielle, intellectuelle permettra d’assurer une éducation de qualité 
spirituelle.  Entendons par spirituel, dans le domaine de l’éducation, une sensibilisation aux idéaux 
universels permettant une préservation des ressources humaines et naturelles et de toute créature 
vivante ou organisme vivant sur la planète qui contribue à l’équilibre de l’écosystème.  

L’éducation est un pilier du pouvoir politique : par l’éducation, on forme la société de demain. Selon 
Steiner, « Ce n'est pas à l’État ni à la vie économique de dire : voilà comment nous avons besoin que 
l'homme soit formé d'une façon déterminée »27. Malheureusement, la créativité n’est pas une priorité 
pour les politiques. On réforme un programme pour un corps d’enseignants et surtout une jeunesse 
exécutante et non créatrice. Cependant, le tableau n’est pas si sombre, l’on observe au sein des 
réformes européennes et du Conseil de l’Europe, une volonté naissante de donner à l’enfant un champ 
d’expression au travers d’activités langagières, par exemple dans l’enseignement des langues, où « les 
enseignants (…) devront prendre des décisions concrètes très précises quant au contenu des textes, 
des exercices, des activités, des tests, etc. (…). À ce niveau, les décisions sont, et doivent être, entre les 
mains des praticiens concernés qui feront appel (…) à leur créativité. »28. L’enseignant doit être 
flexible, savoir rebondir ou agir avec intelligence en faisant appel, lui aussi, à son intuition pour 
adapter continuellement son enseignement au matériau vivant et évolutif que constitue le mental 
créatif d’un enfant, d’un groupe-classe, etc. 

La crise actuelle de l’éducation constitue une opportunité de changement, c’est-à-dire de défi spirituel 
à relever. En février 2000, a été créé le Manifeste pour une école créatrice d’humanité » pour « une 
« transformation rapide d’un nombre significatif d’établissements publics ordinaires de taille modeste 
en établissements pionniers »29 afin de parer aux situations alarmantes et de violences dans les 
établissement scolaires français. 

Pour l’éducation des jeunes et des adultes, nous devons penser en termes d’une éducation aux justes 
relations humaines et au développement durable. Pensons éducation en termes d’intuition et de 
savoir-être des apprenants et de l’enseignant. Celui-ci est dépositaire d’un savoir et de connaissances 

                                                 
23

 L'enfant en devenir Ernst-Michael Kranich, éd. Triades, 2000, Belgique, p. 33 
24

 Die Polarität im Aufbau des Charakters, Berne 1950, ouvrage cité dans l’ouvrage de Kranich, p. 33 
25

 ibid. Kranich, p. 34 
26

 L’ODD n°4 vise à « veiller à ce que tous aient accès à l’éducation et promouvoir des possibilités d’apprentissage de qualité dans 

des conditions équitables tout au long de la vie. 
27

  in Préface de L'enfant en devenir Ernst-Michael Kranich, éd. Triades, 2000, Belgique 

28
 in p. 40 de l’introduction du Cadre Européen Commun de Référence pour les Langues (CECRL), émanant du Conseil de 

l’Europe. Le CECRL est un outil pédagogique commun à tous les enseignants de langues de l’Union Européenne.  
29

 Manifeste de M.-D Pierrelée,  http://ecolesdifferentes.free.fr/MANIFESTE.htm)  

http://ecolesdifferentes.free.fr/MANIFESTE.htm)
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dont il transmet une partie de façon vivante. Il est à la fois psychologue et observateur.  Mettre de 
l’humain et du cœur dans sa relation à l’apprenant est primordial afin que ce dernier puisse 
s’abandonner et lâcher-prise, pour qu’il se lance dans la créativité intelligente et encadrée mais non 
bridée. Il s’agit donc d’intégrer progressivement des pédagogies nouvelles à partir de ce qui existe 
déjà. 

Aujourd’hui, du côté des enseignants et de tout éducateur, des formations pour une pédagogie 
innovante sont données par des écoles alternatives (Montessori, Waldorf-Steiner). Il existe des plates-
formes sur internet, des « classes » destinées aux enseignants, telles que MOOC Colibri30 . On y est 
invité à « Revisiter la fonction de l'éducation et de la voir comme un outil d'émancipation 
individuelle ». Des outils sont données pour innover au sein même de l’éducation nationale, en France, 
« en apportant plus de coopération et d’expérimentation, en créant son école privée parentale ou non, 
son centre d’activités périscolaires ou extrascolaires, ou à la maison. » Parmi les enseignants sur 
l’éducation alternative, interviennent  des spécialistes de l’école alternative (Isabelle Peloux, 
directrice de l'école du colibri), mais aussi de l’éducation nationale (Abdenour Bidar, philosophe, 
inspecteur général de l'Éducation nationale) ou des sciences de l’éducation (Florent Pasquier - maitre 
de conférences à Paris-Sorbonne) ou encore des médecins (Catherine Guéguen, pédiatre, spécialiste 
des neurosciences affectives).  

 

L’INTUITION, VECTEUR D’EDUCATION UNIVERSELLE 

 

Selon Alice Bailey, « Deux idées majeurs doivent être enseignées aux enfants (…) : la valeur de 
l’individu et le fait de l’humanité-une »31. La question mondiale de l’enfant est le problème le plus 
important de l’humanité. Ce problème d’éducation « est au-dessus de toutes barrières nationales et 
raciales et évoque le meilleur dans le cœur des humains.»32. Les enfants ont des droits que tout 
éducateur doit veiller à respecter et à faire respecter. 

La créativité développée dans les classes est un service rendu pour le monde de demain. En 
enseignant, à l’école, les valeurs universelles pour un savoir-vivre et un savoir-être ensemble, les 
jeunes construisent dans le présent l’avenir de l’humanité dans lequel ils vivront. D’où la tâche lourde 
et la grande responsabilité de bien les accompagner dans cette tâche, en tant qu’éducateurs et 
enseignants. La réflexion onusienne et spirituelle de la veille nous a amenés à rester dans cette lignée 
tout en y ouvrant la perspective aujourd’hui d’un domaine tout aussi éthique, oserions-nous dire, 
qu’est l’intuition. Pourquoi éthique ? Car l’intuition en action peut apporter un monde plus équilibré 
avec l’épanouissement de justes relations humaines. Elle est aussi en lien avec la connaissance 
immédiate en tant que Raison Pure et sagesse. La sagesse consiste à construire cette nouvelle 
éducation dans le présent pour l'avenir. En ce sens, l’intuition constitue un puissant vecteur 
d’éducation universelle. 

 

*     *     * 

                                                 
30

 http://colibris-universite.org/classe-education/wakka.php?wiki=PagePrincipale 
31

 L’Enfant, Éveils de la conscience de l’âme, Bulletin n°28 de la Bonne Volonté Mondiale. 
32

 Ibid. 

http://colibris-universite.org/classe-education/wakka.php?wiki=PagePrincipale
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EDUCATION DE L’ÂME EN FAVEUR DU CHANGEMENT SOCIAL 
Nina Meyerhof 

 
Le 21ème siècle détient les plus grandes possibilités pour une communauté mondiale intégrée 
pacifique et prospère. Reliée par les télécommunications et une spiritualité croissante, l'humanité a 
une chance de réaliser un état d’évolution de l'être. En même temps, l’avenir n'a jamais été autant 
remis en question dans le monde par le terrorisme, la pauvreté, le changement climatique rapide et le 
manque d'éducation, ainsi que par   les troubles géopolitiques et de santé. Le genre de monde que la 
prochaine génération connaîtra dépendra de la vision collective et de l'intention de ses dirigeants. 
Tant que la culture mondiale est fondée sur la peur, la cupidité et la pénurie, nous allons continuer à 
gaspiller nos ressources humaines et financières pour la guerre et la destruction. Comme nous 
évoluons vers l'amour, la compassion dans l'éducation, nous allons déployer des ressources pour le 
bien commun, élevant tous les gens vers une vie d'espoir et de sécurité. 
 
Aujourd'hui, la science et la spiritualité arrivent à la même conclusion - que tous les gens sont 
intrinsèquement semblables ; le projet du génome humain a prouvé que nous sommes génétiquement 
pareils à 99,9% avec seulement 1 dixième de 1% qui nous rend différents. Jusqu'à ce que nous nous 
rendions compte que «je suis toi et tu es moi", alors seulement la bonne action et la pensée juste 
seront prises en charge par les lois universelles de la nature. Jusqu'à ce que nous puissions nous 
concentrer sur ce qui nous rend semblables au lieu de sur ce qui nous rend différents, alors seulement 
pourrons-nous faire face aux défis à venir. Il est impératif que nous utilisions notre temps et nos 
ressources au profit des jeunes, en soutenant les expériences d’apprentissage et de leadership qui 
favorisent des collectivités respectueuses, une éthique commune, des pratiques durables, la paix, et 
des possibilités économiques. 
 
L'éducation vient du mot educare ... cela signifie faire émerger ou faire sortir. L'éducation est un appel 
... une vocation de passion pour les personnes qui se soucient de notre prochaine génération et de 
notre avenir collectif. Les éducateurs d'aujourd'hui sont souvent tellement débordés par les matières 
qu'ils enseignent qu'ils en oublient souvent qu'ils sont des bâtisseurs de cet avenir des plus 
importants : une culture du futur. Les jeunes ne sont pas seulement les héritiers de notre passé, mais   
aussi nos initiateurs durant la prochaine phase de l'évolution culturelle. Ils sont les architectes pour 
les phases à venir qui incluent le développement social, culturel et mondial. Ils ont le potentiel pour 
aller au-delà de l’imitation ce qui a précédé, en imaginant plutôt comment échafauder des structures 
qui nous conduisent vers un avenir meilleur. 
 
Si nous voulons changer nos comportements pour prendre conscience de notre similitude et de notre 
connectivité, alors notre système éducatif doit aussi changer. Nos systèmes doivent refléter cette 
profonde compréhension de ce que signifie être humain et   vivre à une époque où l'essence d'une 
société mondiale est véritable ainsi que l'interdépendance de toutes les intentions et les actes. La 
nécessité d'une éducation morale et le pouvoir croissant de voix habilitées d’individus ont contribué à 
ce processus d'évolution. Pour aller plus loin, il faut savoir que le prochain modèle éducatif pertinent 
sera d'éduquer afin de puiser dans la conscience supérieure et de traduire l'expérience en actions 
sociales en faveur de l'harmonie mondiale externe. Nous devons gouverner avec nos cœurs, utiliser 
nos esprits pour faire avancer notre compréhension de la façon dont notre univers fonctionne, puis 
apprendre à nous comporter comme une seule famille de l'humanité. 
 
Nos écoles actuelles de jour sont institutionnalisées par des règles et règlements et ont tendance à 
préserver un point de vue mécaniste afin de maintenir le statu quo …L'accent est mis sur l’information 
téléchargeable. Elles sont en train de devenir lentement conscientes de la nécessité de modifier leur 
objectif, mais sont si réticentes et contraintes de produire des étudiants performants- des étudiants 
qui réussissent dans le monde du matérialisme que nous avons développé. Ainsi, on se focalise sur le 
succès défini par la réussite financière et la poursuite de la compétition entre les individus. 
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Dans l’éducation de l'âme, il y a un laisser-aller, un consentement et, en même temps, la 
compréhension et l'acceptation croissantes de l’accomplissement de soi. Dans ce modèle, donner et 
recevoir sont extrêmement pertinents. L'âme devient l’expression, tout en sachant que chacun révèle 
et offre une mission personnalisée. 
 
Notre Conscience Supérieure nous invite à nous rappeler du véritable but de la vie. Notre Conscience 
Supérieure ne veut plus fonctionner que sur un plan personnel intégré. Notre Conscience Supérieure 
nous appelle à une plus grande compréhension. On nous demande d’apprécier sincèrement la 
diversité et, pourtant, de réaliser et d'intégrer que la somme de toutes les parties forme un plus grand 
tout. Nous sommes la famille de l'homme. Nous sommes une Humanité Une. Nos vies doivent englober 
la justice et de la durabilité. 
 
Le Service Mondial est la manifestation extérieure de la réalisation intérieure que nous sommes tous 
un. Lorsque  je rencontre l'autre, je rencontre le soi. Lorsque je rencontre le soi, je suis prêt à donner 
pour l'autre. Si je ne me sens pas appauvri et dans la crainte de manquer, je donne et je reçois et je 
suis en équilibre avec l'appel de la nature. Avec cela, nous devenons collectivement des bâtisseurs de 
la nouvelle culture ... .la culture de la paix. 
 
Il y a eu une déclaration appelant cette décennie en faveur de la Culture de la Paix et de la Non-
violence. Ce manifeste a été écrit et soutenu par tous les lauréats vivants du prix Nobel et de l'UNESCO 
et dans une résolution des Nations Unies. Ce ne sont que des mots et maintenant chacun de nous doit 
traduire ces paroles en actes. Les principes sont : Respecter Toute Vie, Rejeter la Violence, 
Partager avec les Autres, Préserver la Planète, et Réinventer la Solidarité. 
 
Les éducateurs se rendent compte que l'éducation a besoin de construire la culture qui unifie 
l'humanité. Il n’est plus réaliste d'imiter ce qui s’est fait avant nous, mais  plutôt d’en sortir et de 
construire collectivement un système unitaire basé sur la compréhension de la Déclaration 
Universelle des Droits de l'Homme en tant qu’une seule famille humaine. 
 
Nous, en tant qu’éducateurs, devons apprendre à atteindre dans la conscience de l'élève-à toucher ce 
noyau très intérieur qui existe au-delà de la douleur et du plaisir et est dans un état d’être. Ce noyau 
n'a pas besoin de développer l'estime de soi-ni de plus d'informations sur les règles de la façon 
éthique de vivre. Il sait en lui-même que la vie est sacrée. Il connaît son soi dans sa plénitude et 
complétude. Ce soi évolué, souvent appelé Âme, aime, partage et ose vivre une vie de sens et de 
service aux autres. 
 
L’éducation de l’âme consiste en la recherche de l'esprit intérieur du soi pour améliorer tous les 
apprentissages. Cette quête de la conscience favorise la connaissance intuitive et la conscience de soi. 
Ce sentiment de se sentir un tout et une complétude permet à chacun de s’intégrer ensuite aux autres. 
Le processus de la sagesse infusé au plan personnel, qui atteint la conscience historique, correspond à 
notre compréhension de l'apprentissage du sens. 
 
L’éducation de l’âme est un processus de quête d’âme- regardant vers l'intérieur pour aller vers 
l’extérieur-- où généralement n’existe aucune concurrence et où l'autre a autant de valeur que le soi. 
L'individu ressent l'importance de la vie toute entière. L'éthique et les valeurs qui émergent sont les 
lois universelles de la vie. Ces lois universelles sont des diktats qui existent dans chaque culture et 
nous montrent que nous sommes une seule famille humaine. 
 
Ces lois universelles sont - tous les êtres vivants sont vivants et ont un esprit. L’esprit est la 
conscience disponible dans laquelle puiser. Toute la vie est ainsi interconnectée. Chacune de nos 
actions a des répercussions infinies dans cette toile de vie. La conscience est d'être conscient de cette 
loi de l’Unique. L'amour est cette interconnexion de tout ce qui existe tandis que la Peur est la 
séparation humaine que nous apprenons. L'amour est la loi. L’esprit se connecte. Éduquer fait 
émerger cela. 
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Ainsi l'éthique de vivre comme un juste, compatissant, aimant être humain est le résultat intrinsèque 
de cette quête intérieure. La Déclaration Universelle des Droits de l'Homme énumère ces Ethiques 
pour l'ensemble de l'humanité. La Déclaration de Fuji va un peu plus loin et indique - Affirmer la 
Lumière de la Conscience, s’engager dans la Paix, Vivre et Agir au nom de tous, Libérer l'esprit 
humain, et Progresser vers une civilisation humaine en Harmonie. 
 
L’éducation de l’âme pour cette Nouvelle Ere émergente de la Paix exige beaucoup de nouvelles 
techniques utiles. Une visualisation qui procède à partir du questionnement de soi-même "qui suis-je". 
Un enseignement en plusieurs groupes qui vont au-delà des barrières de l'âge traditionnel et en 
reconnaissant que l'âge est seulement une idée reçue et construite du développement mental ... 
qu'une âme ne connaît pas d’âge. 
 
Ensuite, il y a le concept de l’Apprentissage Altruiste qui implique qu'apprendre à rendre un autre 
heureux est vraiment servir ses propres besoins. Il y a un Apprentissage Réflexif qui exige de 
l'apprenant de s’interroger lui-même plutôt que de répéter ce que le professeur a dit. Selon ce mode, 
l'enseignant est facilitateur plutôt qu'instructeur. L’Apprentissage Expérientiel devient très important 
puisque l’apprenant expérimente, analyse et intègre le sens de construire le soi, réfléchir sur soi-
même au plan du soi. En outre, il est important de penser en termes de d'apprentissage systémique, ce 
qui signifie ne pas être autant concentré sur les détails, mais plutôt de voir l'ensemble et de 
comprendre comment les choses fonctionnent. Nous enseignons actuellement tant de faits isolés 
auquel l'esprit doit se relier sans qu’il y ait de véritable pertinence personnelle. Mais si nous pensons 
à comment la vie fonctionne vraiment dans sa globalité, alors nous commençons à voir les parties 
comme parcelles d'un ensemble et un système en évolution. Les êtres humains développent alors un 
sens de la plus grande histoire de la vie. Enfin, l'Apprentissage Transpersonnel est une méthode qui 
demande à l’individu de se transformer et d’aller au-delà de ce qu’est le moment dans la réflexion 
présente, de rentrer dans le potentiel de l'apprentissage et de transcender l'apprentissage qui englobe 
le tout vu de dessus. 
 
Concevoir un programme en faveur du progrès scolaire consiste en étudier la vie à partir de l'atome 
initial du soi et progresser vers une représentation plus étendue du monde. Cela signifie étudier notre 
place dans la famille humaine, notre place dans notre communauté, notre place dans le temps, notre 
place dans le monde et même notre place dans notre univers planétaire. Ce programme comprend 
toutes les bases, mais met l'accent sur le sens du miracle de la vie et l'importance de 
l'interdépendance qui est alors définie comme une forme de contrôle spirituel sur la base du 
programme de Robert Mueller dont j’ai aidé à la conception. 
 
Il semble que ce soit à nous de commencer à éduquer pour la reconnaissance de l'âme et permettre à 
notre culture de modifier ses points de vue rigides et ses idées préconçues étouffantes sur ce qu'est 
une bonne vie. Une personne infusée par l’âme ou une personne vivant avec conscience de l'âme peut 
avoir un but et donc un travail autonome, peut être plus consciente de l'environnement et des besoins 
des autres, peut maintenir un sentiment de paix intérieure, peut désirer la compassion et la 
compréhension, peut développer de solides croyances positives, peut être un membre pertinent de 
notre société. 
 
Nous apprenons aussi que la constitution génétique de chacun peut toujours changer en fonction de 
son intention. Accroissons notre intention positive et changeons notre constitution génétique. Cela 
donne une meilleure configuration des possibilités à notre avenir. L'éducation peut servir à construire 
génétiquement de nouvelles voies. 
 
Éduquer pour rechercher les vérités intérieures de chaque élève individuellement et comment nous 
sommes connectés comme une seule humanité, est un processus d'autoréflexion et de valorisation 
interne d'un Soi Authentique, le Soi Âme. 
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Ceci est le potentiel de réforme de l'éducation ou de la réforme du « Je» dans la compréhension de 
l'intégrité de la famille humaine. C’est par l'éducation qu'une future génération pourra donner 
naissance à une culture qui reconnaîtra nos maux présents et deviendra entièrement autonome, 
réalisée comme interconnectée et interdépendante, dégageant ainsi un esprit de paix intérieure et 
extérieure  pour tous sans exception. 
 
L’éducation, pour vivre consciemment en utilisant les principes de vie de la justice, l'équité et la bonté 
favorise l'éthique universelle dans son ensemble. L'éthique est une norme à laquelle toute l'humanité 
a besoin d'adhérer pour vivre avec succès comme une seule famille humaine. L'éducation offre cette 
passerelle entre l'éthique personnelle et la liberté collective. Cette liberté s’exprime par l’harmonie au 
sein de soi et avec les autres ou est connue comme l’union de l’esprit et d cœur apportant  la paix et la 
compréhension profonde. 
 
L'idée de l'âme dit que chacun de nous, si on lui donne du temps et de l'espace et une certaine 
guidance, peut trouver la connaissance intérieure de qui il est, pourquoi il est né et ce qu’il a à offrir la 
vie. En sachant cela, chacun de nous peut se sentir entier et complet et intégré dans le courant de 
l'action et de la réaction de la vie. 
 
Il est important de noter que l'estime de soi basée sur l'évaluation de soi intérieurement vis-à-vis de  
l’extérieur n'a plus un rôle important à jouer. Ce concept fragile de sentiment de bien-être est basé sur 
des comparaisons, la compétition, et des réflexions extérieures de qui nous sommes dans le monde. 
Pourquoi le pauvre enfant du centre-ville manque-t-il d'estime de soi ? Bien sûr, c’est parce que ce 
jeune ne pourra jamais devenir le modèle de ce que prescrit notre société. L'enfant  pourrait-il ignorer 
le modèle et avoir encore l'estime de lui? L’âme connaît la réponse et a une estime pleine et entière. 
Apprenez à éduquer. 
 

Enfants de la Terre 
 

Enfants de la Terre (« Children of the Earth ») a été fondé dans ce but de changement social. Nous 
aidons les jeunes à devenir des leaders spirituellement conscients, à travers des procédés éducatifs 
personnels dans l’objectif d’une transformation sociale pour la promotion d’une Terre durable et en 
paix. Nous sommes déterminés à créer une arène qui serve à attirer ceux qui aspirent à servir le 
monde par la découverte de leur enthousiasme à vivre une vie qui a du sens. 
Ils réagissent en actualisant leur intention personnelle, en devenant inspirer par l’altruisme, et en 
tissant un réseau reliant toutes divisions personnelles, culturelles, nationales et religieuses. 
 
Le but des Enfants de la Terre est de contribuer à la facilitation d’un mouvement conscient vers la paix 
intérieure, la pensée unitive et le changement évolutif, social et positif. Nous proposons des ateliers 
basés sur un modèle d’entrainement : Réfléchir- Se rassembler - Agir en construisant un élan 
synergique. Nous construisons une « révolution intérieure pour notre évolution sociale. » 
En tant qu’éducateurs, nous devons inviter les enfants et les jeunes à concevoir le monde qu’ils 
veulent. Ils doivent s’engager dans un processus qui consiste à pleinement réaliser leur potentiel 
intérieur et à le partager avec le monde. De plus, ils ont besoin d’explorer et imaginer comment nous 
pourrions coexister en tant qu’humanité Une et savoir qu’est-ce que signifie vraiment le fait que 
l’humanité est interconnectée et interdépendante. Si nous devons éduquer nos enfants vers cette 
compréhension approfondie de la vie, alors nous devons leur faire comprendre que toute conscience 
est toujours en évolution et est de plus en plus accessible. 
 
L’association « Enfants de la Terre » a réuni les jeunes depuis plus de 25 ans, fournissant une 
communauté et des opportunités de travail en réseau aux jeunes leaders qui sont engagés dans le 
changement global positif. En développant une culture de coopération, de collaboration, de médiation, 
d’établissement de relations et de compréhension de notre humanité commune, ces jeunes retournent 
dans leurs communautés locales et influencent les autres en partageant leur vision de la façon dont 
nous pouvons vivre ensemble. 
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Mission 
 
Enfants de la Terre inspire et réunit les jeunes, à travers la transformation personnelle et sociale, pour 
créer un monde paisible et durable. 
 
Une Terre…avec tous ses enfants souriant ! 
 
« Enfants de la Terre » sait que les actions des jeunes d’aujourd’hui vont former le futur. Nous avons 
initié un changement positif depuis plus de 25 ans. Nous reconnaissons, entraînons, et animons les 
jeunes dans 60 pays. Nous avons créé une communauté d’activistes spirituels qui vont devenir les 
solutionneurs de problème, les innovateurs, et les contributeurs uniques à une démonstration de paix 
à travers le globe. 
 
Slogan 
 
Inspires et unis les jeunes pour la paix dans le monde. 
 
Vision 
 
Notre vision est qu’un par un, « Les Enfants de la Terre » vont stimuler les jeunes à explorer leur vie 
intérieure, à être socialement responsable et unis pour établir la paix. 
 
« Les Enfants de la Terre souhaite faciliter un mouvement conscient parmi nos jeunes du monde entier, 
la Génération du Millénium, pour amorcer un changement dans les comportements de l’humanité afin 
d’aider à transformer notre monde en une planète plus harmonieuse, paisible et durable à travers des 
actions altruistes pour créer un changement positif. » 
 
Comment nous réalisons notre vision 
 
Les Enfants de la Terre, fondée par Dr. Nina Meyerhof en 1990, offre aux jeunes des programmes de 
compétence en leadership, des ateliers éducatifs et la possibilité d’assister à des conférences de 
qualité. Nous inculquons les concepts de coopération globale, de compréhension multiculturelle, de 
valeurs spirituelles et de vie éthique. 
 
Les programmes des Enfants de la Terre se concentrent sur la construction d’un mouvement spirituel 
de la jeunesse pour une conscience mondiale. Nous proposons des réunions éducatives, interactives et 
œcuméniques, travaillons avec des groupes de communauté locale pour développer des projets auto-
durable et invitons les jeunes à une plateforme virtuelle conçue pour un échange social positif. 
 
Enfants de la Terre soutient les jeunes à réaliser leur intention personnelle, à devenir motiver par 
l’altruisme, et à tisser un réseau reliant toute division personnelle, culturelle, nationale et religieuse. 
 
Les principes-guides des Enfants de la Terre 
 

- Fais confiance en ton intuition 

- Fais preuve de dignité et de respect 

- Communiques avec honnêteté et clarté 

- Assumes les bonnes intentions des autres 

- Soutiens le leadership partagé 

- Célèbres la diversité 

- Sois motivé à prendre des risques 

- Permets aux décisions d’émerger et d’embraser le processus 

- Comprends que le tout est plus grand que les parties 
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- Luttes pour des actions basées sur l’altruisme et l’amour 

- Soutiens la durabilité à la fois personnellement et pour l’environnement 

- Honores les accords et assumes les résultats 

Entends l’appel pour l’UNITE en tant qu’enfant de la vie UNE 
 
Nous réfléchissons, nous nous relions et agissons en vue de créer un Futur Optimal pour tous.  
 
Nous réalisons ceci dans le cadre de notre Code d’éthique : 
 

- En nourrissant l’expression individuelle authentique. 

- En tenant des ateliers pour trouver du sens et se relier à l’intention intérieure. 

- En inspirant les actes individuels de gentillesse et des projets sociaux d’action. 

- En facilitant des procédés qui transcendent les différences culturelles, raciales, 

religieuses et générationnelles.  

Enfants de la Terre est fondée sur cet objectif de répandre de la paix. Nous aidons les jeunes à 
devenir des leaders spirituellement conscients, à travers des procédés éducatifs personnels dans 
l’objectif d’une transformation sociale pour la promotion d’une Terre durable et en paix. Nous 
sommes déterminés à créer une arène qui serve à attirer ceux qui aspirent à servir le monde par la 
découverte de leur passion à vivre une vie qui a du sens. Ils réagissent en actualisant leur intention 
personnelle, en devenant inspirer par l’altruisme, et en tissant un réseau reliant toutes divisions 
personnelles, culturelles, nationales et religieuses. 
 
Le but des Enfants de la Terre est de contribuer à la facilitation d’un mouvement conscient vers la 
paix intérieure, la pensée unitive et le changement évolutif, social et positif. Nous proposons des 
ateliers basés sur un modèle d’entrainement : Réfléchir- Se rassembler- Agir qui construit un élan 
synergique. Nous construisons une « révolution intérieure pour notre évolution sociale. »   
 
Réfléchir est le chemin que nous suivons pour éveiller le soi intérieur. Le sentier peut inclure la 
méditation, la contemplation, et ou la prière. Quand on devient calme, on entend l’appel intérieur 
de notre soi authentique et on expérimente notre intention individuelle. 
 
   La recherche intérieure pour le soi authentique 
 
Quand vous allez plus profondément dans le soi, vous réalisez que vous n’êtes pas défini par votre 
environnement, vos parents, votre culture ni votre religion. Au contraire, à l’intérieur de vous 
demeure un être humain aimant recherchant une pleine expression. 
 
Questions 
1. Qui suis-je vraiment en tant que soi authentique ? 

2. Quels dons uniques puis-je apporter dans le monde ? 

3. Comment puis-je manifester mes rêves intérieurs pour le monde ? 

 
Se relier : c’est combler le fossé entre soi et les autres, menant à l’unité. A travers la compassion 
profonde et l’écoute, le dépassement des conflits, et la communication non-violente, nous 
apprenons qu’il est possible de vivre en harmonie, en tissant les interconnections de notre famille 
mondiale. 
 

Compassion profonde pour les autres 
 
Vous devenez conscient de la façon dont vous pouvez mieux vous exprimer dans le monde pour le 
plus grand bien. En transformant les conflits, en utilisant un langage qui reconnaît l'autre, en 
appréciant sans jugement, tout cela peut se produire lorsque vous ne vous jugez plus vous-même. 
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Vous commencez à agir en tant que partie d'un tout. Un sentiment d'unité se produit que l'on peut 
appeler l'amour ou de la spiritualité en action. 
 
 Questions 
4. Comment puis-je trouver la connectivité et construire une unité qui aie un sens? 
5. Comment puis-je entendre le cœur intérieur d'une autre personne? 
6. Comment puis-je gérer les conflits dans ma vie? 
 
 
Agir : c’est prendre la volonté inspirée de servir les autres dans le monde par des actions 
individuelles, des projets locaux et le travail global. Ces actes sont fondés sur des principes et sur 
l’éthique de l'activisme spirituel. 
 

Savoir quoi faire 
 
La troisième étape est basée sur la conscience d'une communauté mondiale des jeunes qui sont en 
attente de se connecter avec vous. Ensemble, vous êtes les nouveaux dirigeants de cette évolution 
de Conscience pour le changement social. Vous partagez une prise de conscience croissante de la 
façon de vivre en tant que gardiens de toute la vie. De cette conscience, vous développez de 
nouveaux modèles de la façon de vivre dans notre monde afin d'assurer un avenir durable pour 
l'humanité tout entière. 

 
 

Questions 
7. Que signifie vivre comme un Activiste Spirituel ? 
8. Quelles actions puis-je prendre pour promouvoir le changement social conscient ? 
9. Quelles compétences et capacités ai-je besoin pour faire une différence positive dans la vie des 
autres ?  
 

Le futur de nos enfants repose dans nos mains. L’intellect est un outil utilisé pour l’apprentissage, 
mais la sagesse du cœur est le guide de conduite. Quand les jeunes se concentrent sur une réflexion 
intérieure, ils sont appelé à produire des actes de gentillesse dans leurs vies et dans la vie des autres. 
 
En conclusion, nous vivions un moment opportun dans l’histoire de l’évolution. Nous éduquons pour 
aller au-delà des différences religieuses dans la compréhension que nous sommes tous des êtres 
spirituels. Notre prémisse philosophique reconnait que toute vie est sacrée. Notre but est de vivre en 
une union syncrétique de nos expériences les plus profondes dans la compréhension que nous avons 
d’être une espèce collective qui peuvent utiliser sa conscience pour développer des systèmes qui nous 
lient davantage dans l’interdépendance et l’interconnection d’une famille humaine harmonieuse ; en 
intendance au besoins de la Terre. 
 
De Moi à Nous vers l’Unité ------- Le groupe intérieur d’étudiants des Enfants de la Terre a actualisé 
la Grande Invocation pour répondre aux temps présents.  
 
Du point de Lumière dans l’esprit d’Unité, 
Que la Lumière afflue dans nos esprits ; 
Que la Lumière descende sur la Terre. 
 
Du point d’Amour dans le cœur de l’Unité, 
Que l’Amour afflue dans nos cœurs ; 
Que l’Amour augmente sur Terre. 
 
Du centre où la volonté de l’Unité est connue, 
Que le dessein guide nos volontés,  



 

18 

Le dessein que les Saints connaissent et servent. 
 
Du centre que nous appelons l’humanité, 
Que le Plan d’Amour et de Lumière s’épanouisse, 
Et puisse-t-il transformer l’ombre en lumière. 
 
Que Lumière, Amour, et Unité guérissent notre monde. 
Que Lumière, Amour, et Unité éveillent l’humanité.  
Que Lumière, Amour, et Unité cultivent la paix et l’harmonie sur Terre. 
 
Telle est la recherche de cette authentique âme spirituelle, l’être humain universel qui vit pleinement 
et relié à la source.  
 
 

*     *     * 
 
 

Visualisation  
L’amour comme substance de l’éducation 

 
 
Adoptons une position confortable. Respirons calmement. 
 
En tant qu’âme nous partageons cette visualisation créatrice en communication avec l’âme de tous les 
hommes et femmes de bonne volonté dans le monde. 
 
Alignons-nous avec l'âme et établissons une polarisation consciente et bien définie aussi haut que 
possible dans la tête et aussi haut que possible sur le plan mental.  
 
Considérons ensuite, en imagination, la société humaine. Voyons ce monde comme un monde de 
lumière, avec ici et là certaines localités et certaines zones ou certains centres où la lumière est plus 
intense. 
 

a. Imaginons ce réseau de lumière avec ces centres de force rayonnants et battants au rythme 
de l'aspiration du monde. 

 
b. Considérons chacun comme l'observateur mais également comme un canal parmi les 

nombreux autres canaux, pour l'énergie spirituelle focalisée en nous et déversée dans le 
monde. 

 
c.  Méditons ensuite sur la pensée semence suivante : 
 

L'Amour est la substance de notre existence dans le monde –  
par elle nous tissons une société plus humaine. 

 
d. Imaginons que l'énergie de l'amour se déverse à travers le réseau de lumière, stimulant 

chacun des très nombreux centres en un rayonnement plus intense. 
 
e. Revenons calmement dans l’instant présent. 

 
 

*     *     * 
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Intuition communication et éducation pour un nouveau paradigme sociétal 

François Schmitt 

 
Résumé   
 
L’intuition connecté à la source, la communication bienveillante, éclairée et constructive, une éducation 

aux valeurs de vie sont des clés fondamentales et opératoires pour construire,  avec l’ensemble des êtres 
humains un nouveau paradigme. C’est en faisant évoluer son univers intérieur par un changement libre de la 
mentalité et des comportements, qu’il est possible d’édifier une socioculture où règnent la prospérité, le 
bonheur et la paix. En activant consciemment ces clés et leviers psycho spirituels qu’un processus efficace peut 
amener un changement durable qui est en résonance avec les ODD votés par les Nations Unies. C’est en reliant 
avec bienveillance les acquis culturels des grandes traditions spirituelles avec les connaissances scientifiques 
actuelles qu’il devient possible d’agir efficacement en mobilisant tous les êtres humains. Ce processus de 
valorisation de la vie et des valeurs féminines devra commencer pendant la transmission de la vie biologique, 
psychique et spirituelle, c'est-à-dire dès la période de la conception-gestation-naissance et petite enfance.  

 
Plan 
1. Connaissance de l’Être humain 
2. Education, instruction, relation et transmission 
3. Communication trinitaire au niveau de l’être 
4. Correspondances neuro biologiques de la communication 
5. Développement de l’intuition 
6. Processus éducatif permanent 
7. Conclusion, recommandations, actions 
 

 
*     *     * 

 
 

FAVORISER l’HUMANITE UNE 
Domen Kočevar 

Ce texte est issu d’une traduction à partir d’une langue qui n’est pas la langue maternelle de l’auteur (Slovène vers l’anglais 
puis le français).   

 
A qui parlai-je : aux âmes en action et à l'humanité de l'éveil. 
Je vais généraliser dans mon exposé, mais vous devez utiliser votre discernement et votre sagesse 
pour voir la bonne proportion. 
 
L'humanité - une famille de 7 milliards d'êtres humains et de croissance rapide. 7 milliards de 
personnes qui recherchent et qui souhaitent le bonheur comme principal facteur de motivation dans 
la vie de chacun. Et tout le monde veut juste être heureux. Lorsque nous marchons dans la rue ou que 
nous sommes assis au milieu de l’animation des centres villes et que nous regardons des milliers de 
visages humains. Jeunes, vieux, homme, femme, heureux, déprimé, rapide, lent ... Vous pouvez être 
touché par la myriade d'histoires de tout un chacun. Les motivations et les actions on l’air si 
différentes entre le matin et le soir et la façon dont nous dépensons notre temps et notre argent sont 
si différentes. Certains s’activent pour l'argent, certains pour un sentiment de liberté, d’autres sont 
des bourreaux de travail, et d’autres encore sont paresseux et ne font rien. Mais à la fin, derrière il y a 
juste une motivation pour l'ensemble de nos actions d’être Heureux, de se sentir Joyeux, de Sourire! 
 
Dans ma recherche personnelle triviale, je pourrais dire que la seule chose que nous tous, sur ce plan 
ont en commun, est la recherche du bonheur. Peut-être que nous pourrions exclure de cet ensemble 
nos frères aînés sur le chemin, les humains réalisés qui l’ont déjà trouvé et s’occupent de missions 
plus élevées. Mais la motivation derrière chaque action, et ceci est l'un des «moments de 
généralisation», est d’obtenir de la joie et d’être heureux. Et il y a une telle différence dans les voies et 
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les modes et les raffinements pour tendre vers le bonheur. Mais toutefois, la force motrice est la 
même.  
 
Si nous pouvons faire une autre généralisation au sujet d’un facteur que nous pouvons observer dans 
les différentes façons d'obtenir le bonheur heureux ce serait: 
 
Combien sommes-nous égoïstes dans cette recherche? Est-ce que notre recherche est au préjudice de 
notre prochain ou sommes-nous totalement branché dans le réservoir éternel du bonheur? Faisons 
nous attention à ce que personne ne soit limitée par nos actions vers notre but où sommes-nous 
activement engagé à aider les autres vers le but identique d'être heureux? Cela semble vraiment 
trivial et peut-être trop simple, mais c’est vrai. Un scientifique, un moine, une femme au foyer, un 
soldat, moi qui "prêche" ici, un alcoolique et un toxicomane, un homme mauvais et un homme bon ... 
Tous cherchent le sentiment de contentement dans leurs actions et dans le future de celles-ci.  
 
Les problèmes surgissent quand mon sentiment de bonheur exclu votre sentiment de bonheur. Si je 
veux quelque chose que vous voulez aussi. Et cela peut être un objet, un sentiment ou un concept 
mental. Tout revient à avoir ou ne pas avoir ce que nous voulons. Et cela apporte la douleur et toutes 
les autres versions de sentiments non désirés. 
 
Patanjali dans ses courts sutras sur le yoga, qui sont un joyau de la philosophie Indienne, a synthétisé 
tout cela en 5 éléments appelés kleshas. Cela nous donnera une bonne approche systématique et une 
bonne vision d'ensemble: 
 
« Le manque de prise de conscience de la réalité, le sens d’égoïsme ou de « moi-ité », les attractions et 
répulsions envers les objets et le fort désir pour la vie sont les grandes afflictions ou les causes de 
toutes les misères de la vie. » Section II, Sutra 3. 
 
Si nous connaissions notre véritable état d'être, si nous connaissions ce qui nous sommes en réalité, 
tous nos problèmes disparaitraient, si nous avions le sentiment de satisfaction et de l'acceptation 
intérieure en totalité, de la qualité d’amour inconditionnel. 
 
La conscience s'identifie avec la matière avec laquelle elle est impliquée. C’est un chemin de descente 
dans la matière, le chemin de l'involution jusqu'au point de pivot. L’escalade évolutive vers l'âme et 
plus tard vers l'esprit, si nous utilisons ces termes, nous libère des limitations et l’emprise d’avidya 
devient de plus en plus faible. Le résultat est un changement de l'identification ou asmita. Les 
identifications sont plus subtiles et avec cela aussi plus difficile à détecter et à observer. 
 
Mais avançons de façon rapide à travers les cinq Kleshas de la descente car ceux-ci nous aideront à 
discerner l'échelle du retour à une prise de conscience de notre vraie nature. 
 
Le premier KLESHA est AVIDYA - ne pas voir la vérité, être dans l'illusion. En regardant cela du plus 
haut, nous pouvons le voir comme SPIRIT - ATMAN - l'éternel libre et auto - suffisant, perdre la 
connaissance de sa vraie nature. Voici la frontière de l'éternel et du temporel. Ils y a différentes 
théories pour l’ATMAN - l’ETERNEL - l’ESPRIT et son caractère d’éternité. Est-il en train de changer ou 
non? Obtient-il quelque chose de l'incarnation ou non? Devient-il plus vaste, plus sage alors que l'âme, 
en culminant son ascension, retourne à la pleine connaissance du Soi? Mais il n’y a pas la place pour 
philosopher à ce sujet ici.  
 
La prochaine étape après celle AVIDYA est la question de ce que je suis? J'ai perdu l'identification 
éternelle et j’en cherche une nouvelle. Et l'identification commence en apportant l'expérience d'être 
tout ce qui est à l'extérieur. Et ce processus est appelé ASMITA. 
 
Les étapes suivantes de descente sont RAGA (l’attraction qui accompagne le plaisir) et DVESA (La 
répulsion qui accompagne la douleur). Tout d'abord se pose la question de ce que je veux? Qu’est ce 
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que j’aime? Qu'est-ce que je souhaite avoir dans ma vie? Et nous sommes ici dans une simplification 
du processus, mais cela peut avoir sa valeur comme les choses sont plus simples à la fin. On peut 
imaginer la feuille blanche que nous sommes, tabula rasa, découvrant juste que nous sommes 
quelqu’un et que nous portons un nom. Ce quelqu’un découvre ce qu’il aime. Puis, après savoir ce qu’il 
aime, il découvre ce qu’il n’aime pas. Voila DVESA. Ce que nous ne voulons pas, car cela apporte la 
souffrance! 
 
Et le dernier des 5 KLESAS est ABHINIVESA – un fort désir pour la vie. Il s’agit de la force magnétique 
qui nous maintient dans la roue de la vie. 
 
Pourquoi suis-je en train de répéter l'histoire de la descente et de l’ascension de l'humain? Ce 
processus a été décrit tant de fois dans l'histoire de l'humanité et avec tant de mots. Il est 
principalement clair dans l'esprit de ceux qui étudient l'être humain et son chemin. Le savoir est dans 
le monde et beaucoup de gens savent tellement. Mais les réalisations les plus profondes auront aussi 
lieu où le savoir se transforme en connaissance et en action ferme. 
 
L’humanité Une- qu’est-ce que c’est?, Tellement de gens parlent d’une seule humanité, de l'unité, de la 
connexion entre tous. Durant la dernière année, j’ai sérieusement envisagé de faire un doctorat avec 
ce titre inclusif, et j'ai vu le grand nombre de personnes qui touchent au cœur même de l'humanité. Si 
l'on regarde dans la science, nous voyons tant d'exemples concrets de recherches qui montrent le fait 
inévitable que nous sommes un. 
 
Mon travail conscient dans le monde a commencé il y a 18 ans quand j’ai clairement découvert de 
l'intérieur que je suis un avec tous. Ce ne fut pas une grande chose, ça n’a pas été une révélation 
grandiose avec arcs en ciel ou quoi que ce soit. En fait, ça n'a pas été agréable, car cela m'a montré 
qu'il n'y a pas d’échappatoire pour sortir de l'ensemble. Cela m’a enlevé mon individualité d’être 
séparé de l'ensemble. Et il n'y avait pas de retour en arrière possible. De nouvelles responsabilités en 
ont émergé et ont emporté la pensée que l’on puisse se cacher quelque part dans le monde et trouver 
sa maison parfaite et profiter de la vie. 
 
Dans la tradition ésotérique, il est dit que cela est soi-disant la première initiation spirituelle. Les 
Bouddhistes utilisent le nom de SROTAPPATI et cela signifie celui qui entra dans la rivière vers le 
nirvana. Il n’y a aucun moyen de ressortir de la rivière. L’ANTAHKARANA ou le pont entre le mental 
supérieur et le mental inférieur devient de plus en plus en fort et il n'y a pas de retour vers l'ancien 
mode de vie. La vie se transforme sur sa base.  
 
Maintenant, nous allons nous tourner vers les implications pratiques de tout cela. 
 
Je crois que l'humanité, n’est pas si loin du saut collectif vers la vie au niveau des qualités de base de 
l'âme. Telles que présentées plus haut avec l'histoire des KLESHAS il y a des étapes et des individus 
ont foulé ces étapes et le font actuellement. Mais maintenant, le champ collectif est tellement chargé 
qu'il va bientôt commencer à déborder et des résultats surprenants pourraient avoir lieu là où on ne 
les attend pas.  
 
Permettez-moi de vous inviter au niveau de l'âme si j'ose écrire d'une manière comme quelqu’un qui 
la connaisse. Mon premier guide a dit une fois que si un homme savait vraiment ce que signifie se 
connaître soi-même, connaître son Atman, il ou elle ferait tout pour arriver à cet état, TOUT. Qu'est-ce 
que ça veut dire? Cela signifie qu’il existe en nous une source illimitée de bonheur et de joie et 
d'amour et de tout ce bien que nous ne puissions imaginer. Mais que notre recherche pour tout cela 
est à l'extérieur et cela fait partie de l'évolution de l'âme. 
 
Peut-on imaginer être accepté dans notre totalité? Incluant toutes nos peurs les plus sombres, les plus 
sombres secrets même petits comme peut être une mauvaise pensée au sujet de ma mère ou de mon 
père, ou de plus grandes choses que nous avons fait et dont nous nous condamnons  maintenant. Tous 
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nos doutes, nos douleurs, qui émergent de notre comparaison aux autres, à ceux qui sont «mieux» que 
nous. Pouvez-vous imaginer que quelqu'un vienne nous étreindre avec un amour total et acceptation 
et nous remplisse complètement d'être et de savoir que tout est bon et il n'y a pas besoin de rien que 
de positif? Nous ne pouvons pas imaginer cela, mais nous pouvons essayer. Et c’est ce que nous 
portons en nous-mêmes. C’est ce que nous sommes vraiment. Tout le monde ici et tout le monde sur 
cette planète. 7 milliards d'âmes et plus qui ont la source infinie de l'amour, de la compréhension, de 
la sagesse et de la compassion tout ça à l'intérieur. 
 
Une partie de la voie de la reconnaissance et de l'étude suppose également la lecture au sujet du Soi 
supérieur et moi inférieur, à propos de notre personnalité, de notre âme et de l'esprit. Et j’aime parler 
de ce sujet. HPB et plus tard Annie Besant, C.W.Leadbeater et bien sûr Alice .A.Bailey ont expliqué 
d’une manière si logique, les étapes, les niveaux, les relations entre l'un et l'autre. Et c’est important 
car cela aide à mettre de l'ordre dans la connaissance. Mais j’ai parfois commencé à me sentir très 
confus avec autant de «sois» et d’identifications : le moi inférieur, le Soi supérieur, ce soi cet autre soi 
et puis l'amour d'une personnalité et celui d’une âme ou de l'esprit ... 
 
Ce que je peux dire est qu'il n'y a qu'un seul AMOUR. Et il n'y a qu'une seule VOLONTE et il n'y a qu'un 
seul MENTAL ou LUMIERE ou COMPRÉHENSION. Qu'est-ce que ça veut dire? Si l'on regarde l'amour. 
Nous savons que l'amour de la personnalité est égoïste, spéculative, orienté vers soi-même, qu’elle est 
négociation et qu’elle fait des affaires. Mais elle a servi et sert toujours son but dans l'évolution d'un 
être humain. 
 
En venir à l'amour de l'âme c’est juste élargir l’Amour Unique. De l'amour retreint de soi à celui que 
l’on a pour sa famille, pour la ville où nous vivons, nos proches, à l'amour de la nation et qui s’élargit 
lentement assez pour embrasser l'ensemble de l'humanité, il n'y a qu'un seul Amour. Donc, nous 
passons de l'amour conditionnel à l'amour inconditionnel de l'âme. Mais de parler de l'amour absolu 
de l'Esprit ou Atman où il n'y a pas d'autres à aimer et où il est l'amour seul n'a pas de sens, car nous 
sommes loin d'être compétent pour comprendre cela. 
 
Et il en est de même avec la volonté. Volonté de faire ce que je veux, de faire tout ce dont j’ai besoin et 
que je désir. Le doux rêve de nos personnalités. Mais peu à peu cette volonté est influencée par une 
note supérieur (encore une fois) et devient un sujet de confusion alors que nous devons commencer à 
choisir entre les chemins de notre service. Pour un temps, il peut paraitre qu'il y ait beaucoup de 
volontés différentes dans notre monde et qu’elles soient en conflit les unes avec les autres. Nous 
luttons pour notre libre arbitre. En grandissant, il devient clair qu'il n'y a qu'une seule volonté et que 
l’on devient en phase avec celle-ci. Ici, nous pourrions ouvrir une discussion sérieuse pour sûr, mais 
avançons vers le sujet du mental Unique (n.d.t dans le sens de mind en anglais). 
 
Et qu'en est-il de ce Mental Unique? Tout est sur le chemin de la séparation et après le point de 
conversion sur le chemin de la réunion. Il en est ainsi du mental, notre outil de connaissance qui tente 
de s’accorder au mental divin. Nina M. a bien dit que nous avons réalisé le mental unique avec 
l'Internet et l’ensemble des moyens de communication, mais nous avons besoin du cœur unique 
maintenant. La télépathie devient si naturelle et oui, elle est loin d'être consciente, mais de plus en 
plus présente. L'individu essaye de réaliser ses propres idées dans le monde. Et il commence 
lentement à écouter les plus grandes idées qui ne sont pas si personnellement colorées mais en  
harmonie avec un champ mental plus vaste. 
 
Le chemin vers l’humanité Une et la vie consciente comme une grande famille humaine bienveillante 
devient harmonisée avec l’Amour Unique, Le Mental Un et la Volonté Une. Mon observation du monde 
est que tant d'individus humains sont si près de s’harmoniser juste assez pour ne plus être capable de 
faire de mal à autrui et qu’ils sont même au point de commencer activement à prendre soin et à 
s’aider les uns les autres. Nous sommes si près. C’est comme une tasse pleine d'eau et chaque goutte 
supplémentaire la fait déborder. Et une fois qu'elle commence à déborder le processus devient 
irréversible. La connaissance intérieure de notre similitude, de partager les mêmes rêves et peurs et 
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douleurs est si forte en général. Est-ce ainsi que je me sens ? Il pourrait facilement être considéré une 
vision contraire. Mais je crois que les extrêmes que nous observons dans le monde annoncent la force 
du courant sous-jacent de Bon et de la BONNE VOLONTE de TOUS. 
 
Et oui, il y existe un autre courant sous-jacent qui essaie d’arrêter le saut quantique qui peut exister 
pour amener l’humanité à vivre les valeurs de l’Âme. Il existe une connaissance intérieure que nous 
sommes tous frères et sœurs et que de blesser l’un est de se blesser soi-même. Qu'il n'y a pas d'Autres 
que nous. « Il n’y a que moi ». Et puis il existe toutes ces questions au sujet de qui est coupable et de 
qui est la victime qui deviennent tellement hors de propos à la lumière de la question - COMMENT CE 
QUI SE PASSE EST-IL POSSIBLE ?  
 
Nina, moi et quelques amis travaillons sur un projet qui identifie Auschwitz comme étant l'expression 
la plus horrible et condensée du mal dans l'histoire humaine, mais qui a comme objectif  la recherche 
de la façon d’avancer vers un avenir où quelque chose comme ça serait impossible. Et nous savons 
qu’aujourd'hui presque les mêmes choses se passent dans le monde. Comment aller au-delà de la 
possibilité d'être en mesure de faire quelque chose de mal à l'autre? Et il n’est pas important de savoir 
qui est l'oppresseur et qui est la victime. Pour moi, il est toujours juste une question de savoir 
COMMENT EST-CE POSSIBLE? Cela devrait vibrer en chacun de nous et nous pousser dans les actions 
que nous savons êtres justes de faire. Cela est connu par toute personne. Il est audacieux pour moi de 
dire qu'il n'a pas d'importance de savoir qui est le méchant et qui est la victime. Pouvez-vous imaginer 
qu’elle puissance de pardon est nécessaire pour regarder quelque chose comme ça si vous êtes la 
victime? Et de-même si vous êtes le méchant qui se rend compte du résultat de ses actions. Le 
sentiment de culpabilité fait du mal à beaucoup.  
 
Voici une citation à la suite d'une visite de trente imams musulmans du monde entier à Auschwitz. Je 
la vois comme l'incroyable action que quelques-uns  sont prêts à faire.  
 
"Dans le texte juif, la Mishna, il est écrit: « Celui qui détruit une âme est considéré comme s'il a détruit 
tout un monde. Et quiconque sauve une vie, il est considéré comme s'il a sauvé le monde entier » Il est 
intéressant de noter que le Coran de l'Islam partage la même essence: « La destruction d'une vie 
innocente est comme la destruction de l'ensemble de l'humanité et la sauvegarde d'une vie c’est sauve 
l'ensemble de l'humanité. »[Coran 05:32] 
 
Nos voisins musulmans sont nous-mêmes et nous sommes eux: nous sommes pères et mères, frères et 
sœurs; nous disons tous que nous cherchons la paix. Pourtant, les actes de violence et de dérision 
contre «l'autre» signifient que la question de Mohamed reste sans réponse: «Quelle est votre 
sincérité ? » 
 
Lorsque l'on regarde aujourd'hui les différents aspects de l'humanité que ce soit l'économie, la 
médecine, la politique, la religion, l'armée .... nous avons tendance à penser du point de vue de la 
victime en disant que nous ne pouvons rien faire. Que ces systèmes que nous avons construits 
ensemble au cours des siècles sont trop forts pour changer. Et nous faisons un pas en arrière et 
attendons. La recherche de la complexité de ce mécanisme nous conduit toujours à la fin à une seule 
personne, un être humain avec un nom et une histoire et une vie et ses façons de rechercher le 
bonheur. Mais je vois qu’ils sont si nombreux aujourd'hui ceux qui sont prêts à changer les façons de 
travailler lorsqu’elles ne sont pas alignées avec l'ensemble. Le point de basculement est proche et 
chacun peut en devenir un agent. 
 
Le point fort pour faire les choses différemment est de s’identifier à autrui. En voyant la violence 
actuelle qui se passe en ce moment dans le monde, je pense parfois et essayer de m’identifier avec 
l'homme dans le char qui tire sur d’autres êtres humains, ou qui utilise d'autres façons de tuer ou de 
blesser son prochain. Comment peut-il le faire? Et oui, c’est de Lui qu’il s’agit. Je comprends le 
processus de la chaine de commandement et celui de la haine déclenchée par la douleur, le processus 
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de défense, celui de saisir sa chance... Je peux facilement voir que tout cela est possible lorsque notre 
compréhension de la nature humaine est déconnectée de l'ensemble. 
 
Mais je peux aussi voir le changement simple qui peut se produire lorsque l'un s’identifie avec l'Autre 
comme il se voit dans l'autre. Il voit la mère d'un autre et il se voit lui-même. Il voit les enfants d’un 
autre et voit les siens. En voyant le sourire le plus simple d'une femme qu'il aime il peut contempler la 
tristesse qu’elle ne rentre pas à la maison. Ces petites connexions remplissent le champ de notre 
interdépendance, depuis les faits entièrement scientifiques jusqu’au savoir expérientiel total de 
l’unicité et de l’interconnexion. Il y a tellement de cela, tant qu'il devrait y en avoir. L'extérieur 
cherche à atteindre l'intérieur et l'intérieur double ses efforts pour sortir. Et les points de contact se 
produisent chez les êtres humains partout dans le monde. 
 
La beauté est que toucher le cœur de l'Humanité Une est de connaitre l'importance de toutes les 
couleurs dans le monde. C’est de savoir que chaque âme est différente, mais aussi l'Unicité de tous., 
l'importance de tout le monde avec ses dons et ses messages. 
 
Le changement général se produit lorsque le point de vue change depuis la racine et que tout s'adapte 
à cela. Voilà mon objectif car il s’agit d’une solution générale. Mais qu'elle est cette base différente? Où 
sommes-nous en tant qu’humanité aujourd’hui et où pourrions-nous nous tenir à l’avenir 
relativement proche? Quelle est la principale différence quant à la qualité manifestée de la manière de 
vivre qui découle de cette modification?  
 
Une de mes missions est de partager la conviction en la réalisation de l’Humanité Une, que la 
fraternité et sororité de tous, est plus proche que nous ne puissions l’imaginer. Que cela peut se 
manifester rapidement alors que le bol du savoir se rempli de faits qui nous réunissent et les 
personnes réagissent en conséquence.  
 
Rêvons un peu que nous puissions vivre les qualités de l'âme dans toute leurs amplitudes et visitons 
ensemble à travers la liste des 14 qualités de l'âme tel que présenté par DK et qui ont été brillamment 
compilé par un serviteur inconnu dans la compilation intitulée L’ÂME, QUALITÉ DE VIE. 
 
- INCLUSIVITE 
Le chemin de la séparation a apporté à l'humanité beaucoup de qualités et de spécialisations 
séparées. Mais le chemin de l'âme est d'être inclusif. Imaginez l'esprit et le cœur à la recherche de 
connexion au lieu de différences, ce qui tend vers la synthèse de tout. Pour voir les connexions, pour 
voir l’histoire derrière les événements, pour voir le plus grand modèle. 
Nos mentaux sont entrainés à diviser et nous ont bien servis dans le passé. Le future est dans la 
synthèse.  
 
- AMOUR 
« La Nature de l’Ame est l’amour et la volonté de bien » EDNA.I 
 
« La connaissance vous avez. Vous avez besoin de davantage d’amour. Quand je dis « amour », je fais 
référence à l’amour de l’Âme et non à l’affection, à l’émotion ou au sentiment. Je fais référence à cet 
amour détaché et profond qui peut affluer à travers la personnalité, la libérant de son expression 
limitée et qui en même temps afflue de lui vers son environnement ». EDNA. I 
 
- JOIE ET BONHEUR  
"Soyez heureux. Apprenez à sentir la joie – une joie qui est basée sur la connaissance que l’humanité a 
toujours triomphé et avancé malgré les échecs apparent et la destruction des civilisations passes; une 
joie qui est fondée sur la croyance inébranlable que tous les hommes sont des âmes, et que les 
« points de crises » sont des facteurs qui sont d’une utilité prouvée pour appeler le pouvoir de l’âme, à 
la fois pour l’individu, la race, ou l’humanité comme un tout » EDNA.I 
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- PARTAGE 
« Le Principe du partage qui doit gouverner aux relations économiques du future, est une qualité ou 
énergie de l’Ame ». EDNA. I 
 
- SOLITUDE 
« N’ayez pas peur de la solitude. L’âme qui ne peut pas rester seule n’a rien à donner » EDNA. II 
 
- L’INDIFERENCE SPIRITUELLE  
« Quand les disciples apprendront-ils cette attitude qui implique une forme de réaction “de non-
préoccupation” et une forme d’indifférence, et qui est une des voie les plus rapides pour libérer le Soi 
des demandes de la personnalité ? Ce n’est pas « la non-préoccupation » qui affecte l’attitude du 
disciple en relation aux autres. C’est l’attitude de la personnalité pensante et intégrée du disciple 
envers le corps astral ou émotionnel ». EDNA.I 
 
-IMPERSONALITE 
« Ce n'est que lorsqu'un homme a commencé à vivre comme âme, et lorsque sa conscience s'est élevée 
au-dessus du monde de l'illusion, qu'il peut devenir utile. La première leçon qu'il doit apprendre est 
un sens des valeurs dans le temps et dans l'espace, et encore une fois, de comprendre que nous 
travaillons avec des âmes et que nous ne soignons pas la personnalité ». PE1  
 
- DETACHEMENT 
« Premièrement, il vous faut acquérir le détachement divin et intérieur qui permet de voir la vie dans 
sa véritable perspective ; ainsi, rien de ce qui peut advenir ne touche l'homme qui demeure libre. Pour 
vous, l'attitude idéale est celle du Spectateur qui ne s'identifie en aucune façon à ce qui peut se 
produire sur les plans physiques et émotionnels et dont le mental reflète la vérité d'une manière 
limpide. Cette vérité est perçue intuitivement parce qu'il n'y a aucune réaction mentale violente ni 
aucune réaction émotionnelle, les véhicules de perception sont au repos et par conséquent rien ne 
peut empêcher l'attitude correcte. Lorsque vous aurez atteint cet état de conscience, vous serez à 
même d'enseigner avec pouvoir et en même temps de posséder aussi ce qui doit être enseigné. » 
EDNA.I 
- LIBERTE 
Soyez donc libre, mon frère, mais soyez tout à fait certain qu'il ne s'agit pas d'une liberté que vous 
désirez parce que l'affiliation au groupe vous agace. Plus fortement votre âme saisit votre 
personnalité et moins les problèmes d'isolement et de liberté vous concerneront. EDNA.I 
 
- SERENITE 
« Je vous signale que sérénité et paix sont différents. La paix ne peut jamais être que temporaire ; elle 
se réfère au monde de la sensation et à des états susceptibles d'être troublés … Sérénité signifie le 
calme profond exempt de troubles émotionnels qui distingue le disciple focalisé dans un « mental 
maintenu fermement dans la lumière »… C'est l'intensité de sensation transmuée en une 
compréhension focalisée ». EDNA.I 
 
- CALME INTERIEURE 
« Soyez patients. L'endurance est une des caractéristiques de l'Égo. Égo persiste, se sachant immortel. 
La personnalité se décourage, sachant que le temps est court ». IHS 
 
- RESPONSABILITE 
« Le sens de la responsabilité est la première caractéristique marquante de l'âme ». EDNA.II 
 
- WISDOM 
« La Sagesse se rapporte au Moi, la connaissance concerne le non-moi, tandis que la compréhension 
est le point de vue de Égo ou Penseur, ou sa relation entre eux ». IHS 
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- INTUITION 
« L'intuition est une compréhension intime du principe de l'universalité ; lorsqu'elle agit, le sentiment 
de séparation disparaît, du moins momentanément. À son point le plus élevé, elle est l'Amour 
Universel qui n'a aucun rapport avec le sentiment ou la réaction affective, mais est une identification à 
tous les êtres. Alors on peut connaître la véritable compassion ; la critique devient impossible et, alors 
seulement, on peut voir le germe divin latent en toutes formes. » MPM 
 
À quelque sujet que l’on s’intéresse ; celui-ci est développement. Tous ces termes et ces idées sont 
partagés simplement pour ajouter aux activités de bonne volonté déjà existantes pour chacun ici. 
L’âme n’a pas besoin d’une histoire d’un nom ou d’une forme. Elle ne s’intéresse pas à une certaine 
forme d’expression ou à un vocabulaire. Puissions-nous réfléchir à cela, et sentir notre réponse 
intérieure puis la suivre sur notre chemin authentique en avant ; chemin qui est juste pour nous.  
L’Âme est une qualité de vie et lorsque vous la respirez pour vous-même vous ne pouvez plus en 
oublier l’odeur ! Vous devenez lié à elle en cette vie ! Et cela est la garantie de toujours davantage de 
bonne volonté dans le monde.  

 
 

*     *     * 
 
 

PAUSE 
 
 

*     *     * 
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Art et Education – de l’intellect à l’intuition 
Philippe Robert 

 
« L'utilisation de l'imagination créatrice et les fruits de son entreprise, se manifesteront dans les 
nombreux champs de l'art humain, conformément au Rayon de l'artiste créateur. Nous ne devons pas 
oublier que l'on trouve des artistes sur tous les Rayons ; aucun Rayon particulier ne produit plus 
d'artistes qu'un autre. La forme prendra apparemment une expression spontanée lorsque la vie 
intérieure de l'artiste sera ordonnée, produisant ainsi l'organisation extérieure des formes de sa vie. 
L'art vraiment créateur est une fonction de l'Ame ; la première tâche de l'artiste est donc l'alignement, la 
méditation et la concentration de son attention sur le monde de la signification. Cela est suivi d'une 
tentative d'exprimer les idées divines en des formes adéquates, suivant la capacité innée et les tendances 
du Rayon de l'artiste, dans tout champ qu'il a pu choisir et qui constitue pour lui, le meilleur moyen dans 
ce qu'il entreprend. Cela est doublé de l'effort effectué sans arrêt, sur le plan physique, d'équiper, 
d'instruire, de former les mécanismes du cerveau, de la main et de la voix, à travers lesquels, l'inspiration 
doit se manifester, de façon qu'il puisse y avoir une juste expression appropriée de la réalité intérieure. »1 
 
Par cette citation d'Alice Bailey s'ouvre cette réflexion désirant mettre l'accent sur l'art et l'éducation, 
en lien avec le passage allant de l'intellect à l'intuition. Pour ceux parmi nous qui ne sont pas très 
familiers avec le mot « Rayon », nous pouvons le comprendre comme un type d'énergie caractérisant 
profondément chaque individu ou chose. Nous le développerons plus loin dans mon discours. 
Essayons, même si nous traitons de plans abstraits parfois, de prendre des mots simples pour 
expliquer. Après tout, l'éducation se veut la transmission d'un savoir de telle façon que cela puisse 
être compris par celle ou celui qui reçoit le message.  
Il y a dans cette introduction, comme le fil rouge de toute cette réflexion se voulant résolument la 
suggestion d'un mouvement allant du haut vers le bas, ou de l'Esprit au plan physique. 
 
Le terrain choisi pour illustrer ce propos, est celui d'une profession apparaissant un peu comme un 
troublions dans le monde moderne, à savoir : la gravure au burin. 
A noter au passage que « troublions » ne figure pas dans certain dictionnaire mais sa signification 
voulue ici est un peu synonyme d'extra-terrestre dans l'évolution technique du monde moderne, en ce 
sens qu'il est comme un témoin d'une tradition du passé et pourtant encore à l'ordre du jour ! 
Entrons dans le vif du sujet en essayant, avec un clin d'œil malicieux, de vous imaginer dans un 
simulateur ! 
 
 Vous avez devant vous la place d'un graveur au burin. Cette place se trouve devant une large fenêtre 
pour que l'apport de lumière soit juste bien dosé. Il y a un établi en bois, à côté d'autres établis et sur 
lequel vous pouvez voir les burins se présentant comme des sorte de couteaux en acier trempé de 
formes variée et enfoncés dans des manches ovales. Il y a aussi un bi-oculaire, une affûteuse, une 
lampe d'appui, un compas, un boulet ou étau d'établi, une pointe en acier aussi, pour dessiner ce qui 
va être gravé, une règle, une équerre etc.  
 
Lorsqu'une personne bien rangée dans sa tête voit une telle place, pouvant se présenter comme un 
vaste désordre...structuré pour le graveur... cette personne sera susceptible de voir sa respiration  
s'emballer devant ce qu'elle identifiera comme une sorte de terrain vague ! 
Pourtant c'est de ce désordre apparent que le graveur va exprimer, par son talent, la plus grande 
précision. En effet il travaille dans le monde du « petit » et plus particulièrement, dans certaines 
régions de Suisse, dans le monde des gardes-temps : les montres, l'horlogerie.  
Toute la journée, il va rester plus ou moins assis, dans la même position, les yeux dans le bi-oculaires 
(ou binoculaire) pour dessiner avec sa pointe à tracer, des arabesques, de la lettre, des motifs divers 
chargés de décorer des montres, le plus souvent en or voir en platine. Une extension de cette 
profession inclut le sertissage, ou l'art d'intégrer des diamants, saphirs, rubis ou émeraudes sur une 
boîte de montre ou un cadran ! 
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Le travail dans et avec des matériaux aussi précieux nécessite un certain respect de la matière utilisée,  
se traduisant avec cette grande précision. C'est un peu une sorte de yoga : si vous essayez de graver 
après avoir couru, vous verrez vite que vous courrez aussi à l'échec ! 
Il convient donc de s'asseoir, le dos droit pour que la fatigue ne contraigne pas votre dos et de telle 
façon que les yeux soient adaptés à bonne hauteur par rapport au binoculaire. 
La pièce à graver est sous votre regard, agrandie proportionnellement au type de travail à effectuer. 
Puis le burin en main, il s'agit de définir une sorte de synthèse entre l'inclinaison de l'outil, la pression 
que nous lui imposons et donc, le degré de la force, tout en retenant !!  C'est une sorte de tension 
résultant d'une qualité d'attention, donc d'esprit pour que le corps, le bras, la main soient comme un 
seul instrument  justement accordé. De ce juste milieu la qualité du coup de burin sera empreinte de 
toute la franchise nécessaire pour que le trait gravé soit brillant et le plus franc possible. La qualité de 
l'outil employé participe à cette franchise. Il faut que ce dernier soit affûté selon un angle juste, 
ébavuré, et poli lui aussi,  pour que le trait gravé soit poli et qu'il puisse à son tour réfléchir la 
lumière ! 
 
Un trait après l'autre, nous exécutons un rythme de traits droits. Une courbe après l'autre, un rythme 
de traits courbes. Mis ensembles, ils vont se structurer pour exprimer l'idée contenue dans l'esprit ou 
le mental du graveur ! Puis cette fusion de traits gravés tout en exprimant, la largeur, la hauteur, soit 
deux dimensions peut, suivant la technique employée, exprimer la troisième dimension : la 
profondeur à travers le relief de la médaille ou de la monnaie, voir un relief sur une boîte de montre.  
 
Vous remarquerez peut-être que de ce désordre structuré au départ, l'expression la plus ordrée va 
s'ensuivre, s'appuyant sur des règles très définies. 
Qu'il soit précisé que dans une réalisation, qu'elle soit gravée ou peinte, une œuvre répond à des lois, 
dont nous sommes conscients ou non ! Il y a sur une feuille blanche ou une surface en or, voir un 
tableau à peindre, comme des lignes de force pouvant se présenter ainsi : en haut et à droite, nous 
avons une polarité positive ++. A l'opposé, en bas à gauche, nous avons une polarité - -. En haut et à 
gauche, nous avons une polarité + - et à l'opposé, en bas à droite: - +. 
Tous les artistes ne sont pas forcément au courant de cela mais pour donner un exemple, si vous vous 
reportez à un tableau connu comme « Le radeau de la méduse » de Théodore Géricault, par exemple, 
vous pouvez voir ce radeau de sauvetage perdu en mer avec sa voile de fortune et chargé de naufragés 
comme tiré par le vent, vers le côté en bas à gauche comme pour amener ce radeau vers l'intensité 
dramatique. Tandis qu'en haut à droite, à l'horizon se devine le sauvetage possible par la silhouette 
d'un bateau minuscule apparaissant dans le lointain.  
 
Si par ignorance, vous aviez intervertit la position des acteurs de ce drame en mettant le petit point 
lointain du bateau en le disposant en bas et à gauche (si cela avait été possible) avec une direction 
imprimée à ce radeau vers le haut  à droite, vous n'auriez pas obtenu du tout l'intensité recherchée ! 
Soyons francs là-aussi, lorsque nous gravons un décor, il n'est pas demandé de pousser la réflexion à 
ce point sauf dans la science de l'héraldique ou du blason, nous y reviendrons ! 
 
Par cette courte présentation, nous avons voulu développer et illustrer quelque peu l'introduction de 
cette réflexion. Dans la première partie de cette dernière, il est spécifié que : « ...la forme prendra 
apparemment une expression spontanée lorsque la vie intérieure de l'artiste sera ordonnée, produisant 
ainsi l'organisation extérieure des formes de sa vie. L'art vraiment créateur est une fonction de l'Ame » 
 
Or, selon le thème de cette journée il est question d'intuition donc nous voyons que nous sommes au 
centre du débat.  
Mais quel est donc le lien entre l'Ame, la personnalité et le petit moi ? 
D'abord, nous pourrions dire que selon les enseignements:2 

  
 le règne des Ames se rattache à l'intuition 
 le règne humain se rattache à l'intellect 
 le règne animal se rattache à l'instinct 
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Les enseignements précisent que « de l'union de l'intuition positive et de l'instinct négatif est né 
l'intellect. (...) Ceci est le côté créateur intérieur de la conscience, de même qu'il y a le côté créateur 
extérieur, dans la création des formes. » 
 
Reposons la question : qu'est-ce que la personnalité et quel est son rôle par rapport au petit moi ? 
Disons que la personnalité est une création de l'Ame pour assumer une fonction ! Et c'est souvent 
dans le monde professionnel que cette fonction s'épanouit le plus intensément. Dans la relation aux 
autres, à travers la nécessité de donner le meilleur de soi (dans le meilleur des cas), le plus de 
créativité, le plus de self-contrôle. Ces derniers points épanouissent le plan mental et sa relation avec 
le plan émotionnel dans le moment présent. C'est peut-être difficile à croire surtout si le travail ne 
donne pas satisfaction à l'ouvrier, mais ce lieu permet à la personnalité de mûrir, de se développer et 
de donner  à l'Ame le moyen d'étendre la conscience jusqu'à la personnalité par des expériences 
vécues. 
 
Et le petit moi alors ?  
Le petit moi est vu ici comme la personne rentrant le soir de son travail et entrant du même coup sous 
la fréquence relevant bien plus de l'instinct : manger, regarder la télé. Se permettre de manquer de 
disponibilité en raison de la fatigue du jour...soit un tout autre visage valant ce qu'il vaut pour la vie de 
famille !!! C'est un autre débat ... 
Donc le lieu de travail est propice pour le développement du mental en lien avec l'émotionnel soit : 
l'intellect dans le moment présent. 
A ce sujet mettons en évidence l'importance de mettre des places à disposition, dans le milieu 
professionnel, pour ceux qui viennent après nous, les jeunes,  afin qu'ils puissent se compléter, 
s'édifier, se construire dans leur personnalité. A ce sujet, que penser de la pauvre manière avec 
laquelle le monde du travail n'accueille pas les jeunes sous prétexte qu'ils n'ont pas 
d'expérience ?!Notre société met en place des écoles pour former nos enfants et lorsqu'ils en sortent, 
ils ne sont pas considérés. C’est très grave si nous considérons que nos enfants devraient pouvoir 
recevoir le meilleur de notre société, car le futur se construit ici, maintenant et avec eux. 
 
Nous avons mentionné plus haut que la forme prendra apparemment une expression spontanée lorsque 
la vie intérieure de l'artiste sera ordonnée, produisant ainsi l'organisation extérieure des formes de la 
vie. 
 
Nous avons vu que la personnalité était une création de l'Ame pour assumer cette fonction permettant 
ainsi de faire mûrir le plan mental, émotionnel et physique.  
Il est intéressant de se demander dans notre profession, choisie à un moment de notre vie,  peut-être 
lorsque nous développions notre plan mental, soit vers 20-25 ans, si ce choix nous convient toujours. 
Il est possible que le développement de la personnalité vers 28 ans nous détermine à un autre choix, si 
tel est le cas, nous auront la force de changer. 
Les développements propres à l'Ame interviennent depuis l'âge de 30-35 ans où d'autres réflexions 
peuvent commencer de stimuler la personnalité et avec elles, d’autres buts en lien avec le 
développement de la conscience ou de l'Intuition. 
 
L'exemple de la gravure, de son monde artistique et de sa créativité montre qu'elle est, sur le plan 
physique, avec toutes les autres professions, un exemple d'un reflet  de l'art vraiment créateur qui lui, 
est une fonction de l'Ame. 
A partir de là, la plupart peuvent rester à ce stade, estimant qu'ils ont trouvée leur voie, s'y 
complaisant ou alors ils changent de profession si besoin. Mais besoin de quoi ? 
Dans le monde artistique, nous avons tous déjà entendu parler de l'angoisse de la page blanche. Que 
ce soit comme écrivain, artiste peintre, dessinateur artistique etc... 
Ce sont des moments nous renvoyant à nous-mêmes comme si nous étions invités à introspecter plus 
profondément, parce qu'il peut y avoir une profonde insatisfaction, même dans le cadre d'une 
profession répondant à tout ce que nous en attendons. Insatisfaction nous donnant la détermination 
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et le courage de récrire  les lignes de notre vie parce que quelque chose au plus profond de nous se 
met à répondre avec plus de conscience, à l'Ame. C'est là que l'Intuition fait son apparition et que nous 
comprenons que l'intensité de notre vécu, dans le domaine choisi, est un stade  destiné à nous amener 
à une impasse apparente pour se poser d'autres questions plus fondamentales. 
 
C'est là que nous devenons vraiment créateurs et qu'il a fallu tout ce qui a précédé pour nous ouvrir à 
l'intuition  et au monde des Ames appelé la Hiérarchie. 
Alors on se met à comprendre qui nous sommes vraiment ; que nous sommes constitués d'énergies et 
de forces imbriquées un peu comme une poupée russe. Leur identification révèle l'inter-action que 
nous entretenons non plus avec nous-mêmes dans notre petit coin mais avec le groupe. Ce groupe 
devient notre famille véritable avec sa fréquence. Nous comprenons que cette fréquence vibre selon 
un mode propre à un Rayon. Que ce Rayon définit un type d'activité. Cette compréhension révèle que 
nous fonctionnons dès lors selon l'Ame ou la Conscience et qu'Elle a un programme. Qu'il y a un Plan 
dans une vaste unité.  
 
Dans ce Plan, il y a des lois des lignes de force et d'Energie, comme sur un tableau.  
Le respect de ces lois comprises peu à peu intuitivement, implique la véritable liberté dans laquelle 
nous œuvrons en tant que créateur véritables, parce que conscients. 
Nous avons vu au début de notre réflexion que nous trouvons des artistes sur tous les Rayons. Mais 
qu'est-ce qu'un Rayon ? Dans notre monde judéo-chrétien, lorsque nous disons : ... « Au nom du Père, 
du Fils et du Saint Esprit... » Ce sont trois Rayons, les trois premiers Rayons de sept, qui ont  chacun 
leur qualité leur spécificité. 
Aujourd'hui, où il est question d'éducation, il s'agit du Rayon 3 de l'Intelligence active, appelé aussi 
Lumière ou Saint Esprit. 
Ce Rayon-là se décline lui-même en 4 autres. Les sept ensembles forment la Divinité. 
Devenir créateur véritable, c'est identifier qui nous sommes vraiment pour fonctionner consciemment 
là où nous pouvons servir le mieux. 
 
La gravure présentée au début, fait partie du domaine artistique sur le plan physique. Nous avons dit  
aussi que le domaine professionnel constitue le lieu par excellence pour développer la personnalité 
avec son corps mental. Or, le Rayon 4 est justement le Rayon en lien avec l'Intuition appelé le Rayon 
d'Harmonie par le Conflit. C'est un Rayon fortement en lien avec le domaine de l'art mais il ne s'agit 
pas forcément d'art comme nous le concevons sur le plan physique, émotionnel et mental concret. Il 
s'agit bien plutôt de la  reconnaissance du beau, du vrai derrière toute manifestation de vie. Ce Rayon 
4 forme le lien entre les trois Rayons du Haut : 1, 2, 3 qui sont totalement abstraits et les trois Rayons 
du bas : 5, 6, 7 qui sont directement rattachés à la densification d'une idée après son émission  des 
Rayons abstraits. Ce Rayon 4 pourrait être appelé le Rayon de l'Art Vrai par le fait qu'il constitue le 
relais entre les extrêmes opposés pour établir l'équilibre de l'harmonie à laquelle l'humanité est 
invitée. En dernière analyse, c'est le Rayon développant l'Intuition ! 
 
Si ce Rayon relaye les opposés, il relie donc aussi le passé au présent, par exemple dans le monde 
professionnel, comme la gravure au burin où il est intéressant de voir l'évolution faire apparaître les 
technologies actuelles. Ou comment ce qui est appelé de la machine à commandes numériques ont 
tendance à accomplir une partie du travail des graveurs. Indéniablement, nous avons ici une facette 
des conséquences de l'action de ce Rayon 4 Harmonie par le conflit. Il  y a une phase de conflit incitant 
à refuser l'évolution par le biais de ces machines qui remplacent des personnes qualifiées. Toutefois, 
un équilibre est encore maintenu avec ce métier de tradition ancienne car la note de cette profession 
vibre à une fréquence de protection pour le travail fait à la main et comme tel, toujours recherché. 
Le monde du travail est, nous l'avons vu, un endroit où nous nous construisons, que ce soit par le 
conflit ou l'harmonie, que ce soit agréable ou désagréable et ce, comme dans tout milieu 
professionnel. 
 
A travers les conflits, l'harmonie se dégage, peu à peu, même si, sur le moment, on ne le voit pas et 
encore moins, de l'accepter. C'est souvent ultérieurement que le côté positif ressort de telles 



 

31 

expériences vécues. Cela amène à une nouvelle compréhension. Nous voyons-là, le côté éducatif de 
toute expérience de vie. La sublimation de cette compréhension nous sensibilise à trouver la note 
juste, le juste milieu. C'est là que l'art vrai, l'art vraiment créateur intervient : réaliser la beauté 
véritable derrière les apparences de l'existence.  
Cette réalisation procède de la conscience et donc de l'Ame et enfin du monde des Ames donc de 
l'intuition laquelle est liberté véritable. 
 
Revenons encore à la gravure au burin. Nous avions mentionné plus haut que des tableaux, des 
gravures obéissaient à des lois. Nous avons vu que les angles d'une feuille, d'une toile ou d'une pièce 
en or à graver, étaient polarisés.  
Il y a un aspect de la gravure au burin qui est par excellence, l'exemple d'un art ancien, c'est la science 
de l'héraldique, ou science du blason. Nous pouvons voir des blasons ou également les armoiries de 
certaines familles, orner des murs ou des chevalières. Anciennement cet art est né au temps de la 
chevalerie. Les chevaliers ornaient  leur bouclier de leurs hauts faits d'armes. Cette tradition a survécu 
à la chevalerie pour constituer, comme une sorte de carte d'identité basée sur l'histoire, les étapes de 
certaines familles qui montraient de l'intérêt pour cette science.  
 
Nous pourrions penser, en baillant que tout ceci est poussiéreux, toutefois, cette science très précise, 
maniant les symboles et leurs positions dans un bouclier, un écu, des armoiries, est toujours 
d'actualité avec les drapeaux des nations. Chaque drapeaux présente à l'humanité ce que chaque 
nation perçoit d'elle, dans son histoire, dans ce qu'elle est, ce qu'elle veut exprimer comme idéal, 
force, et finalement, Rayon. 
Voyez, à travers ces derniers mots, un lien, une introduction entre ce qui vient d'être dit, et le jeu 
auquel vous serez conviés toute à l'heure. 
En conclusion, nous avons ouvert cette réflexion par une citation d’Alice Bailey, nous fermeront celle-
ci par une conclusion  de ce même auteur : 
 
« ...Pour certaines catégories de personnes, le développement se manifeste par la maîtrise de la force. 
Pour d'autres, il est démontré par la maîtrise du facteur temps, et la capacité de comprendre, la 
signification pratique des temps et des saisons et leur utilisation correcte et ordonnée... 
C'est par vos réalisations dans cette direction que vous viendront la libération et la création de la 
beauté. Il existe une beauté mystique qui doit être atteinte, ainsi que nous le savons, par l'art. Cela 
communique un sens général de beauté, de couleur et d'inspiration, ainsi la beauté vêt et voile les idées. 
Il existe une beauté cachée ou occulte qui doit également être atteinte dans le domaine de l'art. Cela 
communique un sentiment différent de beauté, de couleur et d'inspiration, habillé de formes qui révèlent 
les idées. La beauté mystique voile, dans la beauté, l'idéal. 
L'accomplissement occulte doit, pour vous, être le but ; la révélation de la beauté ordonnée dans le temps 
et l'espace doit constituer votre effort de synthèse. 
Réfléchissez à ces mots et à ces définitions car on trouve en eux, le secret de la véritable faculté de 
création. »3   
 
Références 
1 Alice Bailey, Psychologie Esotérique Vol. II, .pp.223-228 
2. Alice Bailey, Psychologie Esotérique Vol.I p.322 
3. Alice Bailey, L’état de disciple, I, p335-6. 
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*     *     * 
 

Forum Bonne Volonté Mondiale 
De l’intellect à l’intuition 

 
Jeu : Evoquer l’âme des nations 

 
Dans beaucoup de situations dans la vie nous devons faire un appel à notre imagination et notre 
capacité de visualisation. Dans le jeu que nous vous proposons  cet après-midi, nous aurons besoin 
aussi de l’imagination et de la visualisation. Hier nous étions aux Nations Unies où nous avons discuté 
des Objectifs de Développement Durable ou « l’agenda 2030 » – un grand défi non seulement pour les 
Nations Unies mais aussi pour l’humanité dans son ensemble. Les Nations Unies sont l’acteur 
principal dans cette démarche afin d’assurer un avenir de prospérité et de bonheur pour nos enfants 
et les générations à venir. Il n’y a pas de « plan B » et, que nous le voulions ou pas, il est temps d’agir. 
Dans le jeu de cet après-midi, c’est exactement cette situation qui vous est proposée de vous imaginer 
: pour le temps du jeu, vous allez incarner un pays : sa personnalité, son âme, son devise, bref toutes 
les caractéristiques propres à un pays. Comme chez l’être humain, on peut aussi distinguer dans les 
pays, une personnalité, une âme et une devise (ce que nous appelons dans le jeu : intention du pays) 
propre à chacun d’eux. La personnalité d’un pays est surtout focalisée sur ses intérêts propres,  sans 
se faire trop de soucis pour les autres pays. L’âme d’un pays est beaucoup plus consciente des intérêts 
et besoins des autres pays dans le monde ; elle est en lien avec une vision globale, en toute conscience 
des caractéristiques de son propre pays.  
Chaque groupe va représenter une région du monde (ou l’aspect d’une région du monde et comme 
nous sommes nombreux, plusieurs groupes représenterons la même région). Les régions sont : 
l’Afrique, l’Asie, l’Amérique, l’Europe et le Moyen Orient. 
 
Par groupe (c'est-à-dire par région du monde), vous allez discuter sur un des objectifs de 
développement durable pendant environs 50 minutes. Et ceci en ayant en tête l’évocation de l’âme 
propre à chaque nation. Ensuite, et selon les limites du temps à notre disposition, nous allons partager 
les idées, les suggestions et pourquoi pas des solutions, dans une session plénière pendant environ 30 
minutes. La coopération dans le jeu va stimuler la créativité de chacun(e) à formuler des pensées de 
solutions en groupe ; explorant et ouvrant la voie à des nouvelles manières de vivre pour chacun, pour 
le groupe, pour l’humanité. 
 En ayant joué à créer ensembles des pensées de solutions, nous grandissons dans la connaissance, 
l’amour et la capacité de servir la planète et l’univers, tout en étant ancrés dans la vie quotidienne. 

 
Comment ça marche ? 

 
Nous somme conscients des limites de cette belle salle et nous faisons appel à votre compréhension et 
à un peu d’inventivité : comme nous ne pouvons pas déplacer les fauteuils et qu’il n’y a pas d’autres 
chaises que celles dans la salle (ainsi qu’un canapé dans le hall) nous vous proposons de faire des 
groupes d’entre 4 et 6 personnes autour et devant (ou derrière) vous : par exemple 3 personnes sur 
une rangée avec 2 personnes sur la rangée devant ou derrière vous. 
 Afin de vous aider, et à titre indicatif, nous avons déjà collé des marqueurs colorés sur les dos des 
fauteuils et il vous est proposé de vous regrouper, plus ou moins, en fonction des affinités amicales 
et/ou linguistiques que vous pourriez avoir. 
Nous allons vous faire choisir une enveloppe par groupe correspondant avec une des régions du 
monde (l’Afrique, l’Asie, l’Amérique, l’Europe et le Moyen Orient). Avant d’ouvrir cette enveloppe vous 
êtes invités à choisir individuellement un numéro de 1 à 6. Dans l’enveloppe se trouvent des fiches et 
des petites cartes. Chaque numéro, que vous auriez choisi auparavant, correspond à un pays, c'est-à-
dire, le pays que vous allez représenter pendant ce jeu.  
Nous vous conseillons aussi de désigner un(e) rapporteur par groupe. Il (elle) sera la personne qui va 
présenter les réflexions du groupe en fin d’après-midi. 
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En suite, chaque groupe doit tirer au sort une carte correspondant à un des objectifs de 
développement durable dont vous allez discuter, ensembles, en tant que groupe. Nous sommes à votre 
disposition avec ces cartes à tirer au sort. Une fois la carte tirée, nous fournirons à chacun du groupe 
une description correspondant avec cet objectif. Afin de simplifier les choses, ces descriptions sont 
fournies en français et en anglais.  
 
Dans ce monde moderne vous pouvez aussi utiliser l’Internet pour vous renseigner davantage sur les 
caractéristiques des pays, des régions du monde et à propos des ODD. La Maison de la Paix dispose 
d’un réseau WiFi et le code d’accès sera affiché à l’écran. 
 

En résumé 
 

Chaque groupe représente une région du monde (il y aura plusieurs groupes représentant la même 
région du monde) 
Chacun représente un pays dans une région du monde. 
Chaque pays comporte (à part quelques données géopolitiques que vous trouverez sur la fiche du 
pays) : 
 

 Une intention de l’âme 
 Une intention de la personnalité 
 Une intention du pays 

 
Si les intentions ne sont pas connues, alors nous vous invitons – après la visualisation – à les tirer au 
sort et vous vous inspirez de ces intentions. 
Comme thème de discussion, le groupe tire au sort un des objectifs de développement durable. 
 
Avant de commencer les discussions nous faisons la visualisation suivante 

 
 

Visualisation 
 

 
Voyez-vous assis au bord d’un lac avec toutes les personnes qui sont présentes dans cette pièce, et 
aussi avec les personnes qui réfléchissent aujourd’hui, à Londres et à New York ou n’importe où dans 
le monde entier, sur le thème « de l’intellect à l’intuition ». Regardez le lieu où vous vous trouvez, 
sentez la quiétude de cet endroit. 
 
Laissez émerger, depuis le milieu du lac, l’image ou le symbole qui, pour vous, représente le thème du 
jeu que nous allons jouer « Evoquer l’âme des nations ». Laissez l’image ou le symbole monter et 
permettez- lui de devenir net ; notez-en les détails, la forme, la couleur, le son, l’odeur, la texture. Y a-t-
il un mouvement ? 
 
Envoyez vers ce symbole votre énergie positive, votre bénédiction, vos bons vœux sincères pour le 
futur de l’alliance de l’humanité grâce à l’âme des nations s’animant. Laissez infuser cette image ou ce 
symbole dans vos pensées positives. 
 
Lorsque vous pensez avoir terminé, laissez l’image du lac et du symbole se dissoudre naturellement et 
revenez avec votre attention et votre conscience, ici et maintenant, dans la pièce où nous sommes, 
avec le pays, et la région du monde que vous représentez, et le thème que vous allez traiter dans votre 
région du monde et dont les pensées de solutions vont être présentées en plénière. 

____________ 
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Si les intentions de l’âme et de la personnalité ainsi que l’intention d’un pays sont connues, alors elles 
sont indiquées sur votre fiche de pays. Si, par contre, elles ne le sont pas, alors il faudra les tirer au 
sort :  
Les cartes libellées « Carte de l’intellect » correspondent avec l’intention de la personnalité. Chaque 
pays n’ayant pas encore une intention de la personnalité, en tire une au sort. Retenez s.v.p. bien cette 
intention de la personnalité (et) ou écrivez-la sur votre fiche de pays. 
Les cartes libellées « Carte de l’intuition » correspondent avec l’intention de l’âme. Chaque pays 
n’ayant pas encore une intention de l’âme en tire une au sort. Retenez s.v.p. bien cette intention de 
l’âme (et) ou écrivez-la sur votre fiche de pays. 
Les cartes libellées « Carte de sagesse » correspondent avec l’intention du pays. Chaque pays n’ayant 
pas encore une intention de pays, en tire une au sort. Retenez s.v.p. bien cette intention du pays (et) 
où écrivez-la sur votre fiche de ce pays. 
 
Une fois que tous les pays ont leurs intentions de l’âme et de la personnalité ainsi que l’intention de 
pays, c’est à vous de jouer !  
 

Essayons dans tous les cas d’évoquer l’âme des pays  
en cherchant des solutions aux problèmes mondiaux  

(objectifs de développement durable). 
 

____________ 
 

 
 

 
*     *     * 

 
 

Débat et Discussion Plénière avec l’ensemble des invités 
 
 

*     *     * 
 

Partages ayant étés transmis par courriel au centre de Genève à la suite du forum 
 

Partage a)  
 
Remarque : Par manque de temps, notre équipe n’a pas pu réaliser un résumé des échanges. Je vais 
donc porter ma réflexion sur l’exercice de visualisation en amont du jeu car il me semble être un outil 
efficace pour contacter l’intuition.  
Voici ce qui ressort de l'exercice de visualisation. Il s'agissait de visualiser le groupe de serviteurs 
autour d'un lac et de laisser émerger un symbole qui représente le thème du jeu: Evoquer l'âme des 
nations. 
C'est une faucille d'or qui est apparue. Elle s'est mise en mouvement rotatif accéléré et s'est 
transformé en une coupe d'or (à l'image du Graal.)  
La faucille est un symbole du discernement. Le discernement, à l'inverse de la critique, vise à clarifier 
et non à séparer. Cette faculté de l'intellect est élevée dans l'air jusqu'au plan de l'intuition, et 
dynamisée par l'énergie de volonté (d'où le mouvement vibratoire intense.) 
La faucille est également un symbole lunaire, (repris l'expression poétique de Victor Hugo: « Quel 
dieu, quel moissonneur de l'éternel été, avait, en s'en allant, négligemment jeté, cette faucille d'or dans le 
champ des étoiles ».) La lune est le symbole de la personnalité. Dans la visualisation, le symbole est en 
or. C'est la représentation de la personnalité de groupe (la nation ou plus largement, l'humanité) 
adombrée par l'âme. 
On peut observer que lorsque l'énergie de volonté est canalisée par la contemplation du groupe, la 
faucille devient une coupe d'or. Ceci fait référence au 12ème travail d'Hercule, "Capture des boeufs de 
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Géryon". Il est question d'un calice d'or qui permet à Hercule de conduire le troupeau de boeufs (les 
désirs inférieurs) sur la mer agitée (le plan astral) pour les mener vers la Cité Sacrée (Shamballa). 
C'est ainsi qu'en orientant nos pensées et nos aspirations vers Shamballa, le groupe peut sauver 
l'humanité puisqu'en foulant le Sentier du retour, nous sauvons. Il s'agit donc de fonder nos réflexions 
concernant les problèmes de l'humanité en s'inspirant de la Vie Une, dynamiser par la volonté-de-bien 
afin de refléter l'unité dans la diversité et faire tomber les barrières du séparatisme. 
 
Partage b)  
 

Région du Monde 
Moyen Orient 
 
Notre groupe était constitué de cinq personnes qui représentaient les pays suivants: 
 

 
 
Les intentions, ainsi que les paroles de la personnalité et de l'âme ont été tirées au hasard dans un 
jeu de cartes proposé à cet effet. 
L'objectif de notre groupe était le N° 3: Permettre à tous de vivre en bonne santé et promouvoir le 
bien-être de tous à tout âge. 
Notre groupe a été incapable de faire mieux que les meilleurs diplomates internationnaux: 
Mésentente et discorde à partir d'une erreur non détectée concernant le taux de chomâge en Israël 
(60,6% selon la fiche distribuée). L'échange est resté assez trivial! 
 
Partage c) 
 
Voici la réflexion du travail de groupe de samedi, le 29 octobre 2016 : 
 
AFRIQUE 
Pays présents: République démocratique de Congo, Côte d'Ivoire et Burkina Faso 
 
Objectif 14: "Conserver et exploiter de manière durable les océans, les mers et les ressources marines 
aux fins du développement durable" 
 
La réalité du présent de ces trois pays d'Afrique est celle d'une grande pauvreté. Il faut aussi 
considérer que uniquement la Côte d'Ivoire touche la mer, Congo a plusieurs lacs et rivières pendant 
que Burkina Faso n'a ni côte ni rivières ou lacs.  
Cependant, dans l'urgence planétaire de réussir à atteindre objectif 14, notre conclusion est de 
focaliser sur l'éducation de la nouvelle génération et de créer des projets locaux, par exemple avec les 
écoles, pour éduquer la population à comprendre le cycle de l'eau, d'apprendre à purifier l'eau de 
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façon naturelle pour améliorer l'hygiène et diminuer les problèmes de santé. L'idée derrière ces 
projets ne serait non seulement de stimuler l'apprentissage et la notion de responsabilité pour la 
qualité des eaux qui terminent à l'océan, mais en même temps d'accompagner les jeunes dans leur 
développement de conscience (que nous pouvons imaginer être sur un chemin qui va d'une 
conscience de dépendance vers une conscience d'indépendance dans un premier temps); amener 
chaque enfant à comprendre et vivre sa capacité et pouvoir de créer un changement important pour le 
vivant, le pouvoir de contribuer à une évolution positive de la qualité de vie, localement et 
globalement. 
Dans la partie de la population qui développe l'intellect et l'intuition, par exemple avec les qualités et 
sous l'influence des troisième (par le biais de la culture française) et septième rayon (au niveau de 
l'âme), une réflexion sur la responsabilité et le service de chaque pays dans l'objectif 14 peut 
commencer, pour trouver les idées nécessaires pour que cet objectif puisse se manifester.  
 
Bravo pour l’excellente qualité des intervenants et les réflexions pour une meilleure situation 
planétaire. 
 
Partage d) 
 
Région : Moyen Orient :  
Pays : Algérie, Egypte, Iran, Israel et Turquie.  
ODD : #10 Réduction des inégalités 
 
Résumé :  
 
Résumé: le Moyen-Orient est une région où l'Est et l'Ouest se rencontrent; En termes d'inégalités, ces 
5 pays partagent certains aspects religieux, économiques et sociaux en commun, par exemple: 
-  Taux d'émigration élevés 
-  Marginalisation / contrôle des femmes 
-  Manque de liberté politique 
-  Mauvaise responsabilité politique et abus des droits de l'homme 
- Mauvaise prestation des services de base, tels que l'éducation, l'accès à l'eau, aux structures 
sanitaires 
- Cultures anciennes 
 
Conclusion: 
Adapter les connaissances anciennes à des politiques et des stratégies propices à un plus grand 
nombre de personnes pour obtenir de meilleures conditions de vie et surmonter la séparation qui 
divise actuellement les peuples sur des bases religieuses et économiques. 
 
Encore merci d'avoir organisé un événement aussi inspirant et de nous avoir réunis! 
 

 
Merci de votre participation à ce forum BVM 2016  

 

Plus d’info sur les ODD  
http://www.un.org/sustainabledevelopment/fr/objectifs-de-developpement-durable/ 

 
*     *     * 

 

Toute notre gratitude à tous les traducteurs bénévoles 
sans qui ce recueil n’aurait pas été possible 

 

http://www.un.org/sustainabledevelopment/fr/objectifs-de-developpement-durable/

